
El intendente de Río Grande, Lic. Martín Pérez, anunció la construcción 
de un nuevo edificio municipal destinado a las personas mayores. Esta-
rá ubicado sobre calle Jorge Newbery y Elcano. Servirá para fortalecer lo 
trabajado en materia de políticas públicas orientadas a los mayores. “Una 
obra muy esperada en nuestra ciudad. La nueva Dirección del Adulto Ma-
yor, un hogar de día para todos y todas las jubiladas de nuestra ciudad. 
Un trabajo para fortalecer lo que viene llevando adelante el área social y 
de infraestructura del Municipio de Río Grande”, destacó el Jefe comunal. 
El mismo estará ubicado en Av. Elcano esquina Pasaje Jorge Newbery. Allí 
podrán hacer talleres, va a tener un salón con las comodidades y con baños 
accesibles. “Con esta obra queremos reflejar todo el cariño y todo el amor 
que les tenemos a ustedes”, completó el Intendente.

Se trata del programa lanzado en el Centro Cultural Kirchner en un acto 
encabezado por el Presidente de la Nación, Alberto Fernández, y el minis-
tro de Economía, Sergio Massa. La ministra de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione, quien acompañó al Gobernador en la ceremonia advir-
tió que “en Tierra del Fuego hemos vivido esta temporada con un índice de 
sequía no registrado en 70 años”. Pag. 19

El programa fue lanzado en el Centro Cultural Kirchner

PROVINCIALES POLÍTICA JUDICIALES
Julio Mercado Se trata de Kevin Saldivia 

Movimiento de 353 mil 

pasajeros durante la 

temporada de verano

Tierra del Fuego, martes 2 de mayo de 2023 - Año XXIX - N° 6426 - Edición de 28 págs.- $ 150 / www.provincia23.com.ar / www.p23.com.ar

Pág. 17 Pág. 23

Pablo Banco, candidato a Gobernador por 
Juntos por el Cambio 

Se realizó un acto el pasado viernes

Págs. 4-5 Págs. 13-16

Radio Nacional Río 
Grande cumplió 50 años 

en el éter

El gobernador Melella rubricó la 
inclusión de Tierra del Fuego al 
Plan Integral Argentina Irrigada

“Estamos sorprendidos 

por la recepción de 

nuestras ideas”

“Lo ideal hubiera sido tener 
una elección interna para que 
haya menos radicales en otras 

listas”

Pág. 7

Municipalidad de Río Grande

Martín Pérez confirmó la 
construcción de un hogar de 

día para adultos mayores 

Joven riograndense lleva 

desaparecido 5 días y hasta 

ahora no hay hipótesis del 

hecho

Aeropuerto de Ushuaia 

Pág. 6

La grandeza de  los  hombres  permanece en aquel los
que asumen la responsabi l idad de construir  en l ibertad.

Será en el Gimnasio del Don Bosco

Págs. 20-21

Se viene la Primera Expo 
Autos Clásicos en la ciudad 
de Río Grande e invitan a

todas las familias



Tierra del  Fuego, mar tes 2 de Tierra del  Fuego, mar tes 2 de MAYOMAYO  de 2023de 2023INTERNACIONALESINTERNACIONALESPag. 2 NACIONALESNACIONALES

“LA GRANDEZA DE LOS HOMBRES PERMANECE EN AQUELLOS

QUE ASUMEN LA RESPONSABILIDAD DE CONSTRUIR EN LIBERTA ”D

LUNES - MARTES - MIÉRCOLES - JUEVES - VIERNES

Fundado el 5 de junio de 1993

Director Néstor Alberto Centurión

Propiedad Intelectual N°331035

a AdiraAsociados

Es una publicación de Imagen Provincial S.R.L. Sabattini N°55 - (9420) Río Grande - Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur

Periodismo
Com nicaciónu www.p23.com.ar

www.p 23.com.arrovincia

En la Red Global:

La Dirección no se responsabiliza por los artículos firmados

Teléfono: 02964-426334 - email: dprovincia23@gmail.com

Publicidad
Diseño

Buenos Aires.- El Indec tiene números consolidados 
actividad solo de enero y febrero, que fueron de 0,5% 
y de 0% en la comparación con los meses previos, res-
pectivamente. Esas cifras marcan un estancamiento en 
el ritmo de actividad económica, con un índice de ten-
dencia-ciclo que se mantiene en cifras nulas o levemente 
negativas. En el último semestre, como dato contextual, 
solo enero tuvo con ese 0,5% una variación intermen-
sual positiva, tal como mostró la consultora LCG, lo 
que pone de manifiesto “la dificultad en lograr recupe-
rar la dinámica de crecimiento”.
Para el tercer mes del año, que completará el panorama 
del primer trimestre de 2023, los primeros números re-
colectados por el Gobierno y por consultoras privadas 
tienen algunas distancias: estimaciones oficiales ven, 
al contrario que las consultoras, un repunte industrial. 
Aunque sí hay entre las proyecciones del sector privado, 
algún síntoma de que en el paisaje general de todo el 
entramado productivo -todavía golpeado por las incle-
mencias climáticas- puede haber un síntoma de repunte.
Entre los números positivos, el Centro de Estudios para 
la Producción (CEP XXI) que depende de la Secretaría 
de Producción e Industria consideró que en marzo, el 
índice adelantado de actividad industrial elaborado con 
datos de utilización de energía mayorista “creció 0,7% 
interanual y 0,3% respecto a febrero”. “Así, en el primer 
trimestre se estima un crecimiento del 1,9% interanual, 
lo cual implica el mayor nivel de actividad industrial para 
ese período de los últimos cinco años”, continuó.
Por otra parte, aseguraron que si bien los datos de mar-
zo “son positivos”, de todas formas “la sequía conti-
nuará afectando” el nivel de producción. “En marzo, la 
producción automotriz creció 25,4% interanual y 5,8% 
respecto a febrero; registrando la mayor producción 
para un mes de marzo desde 2013. Por su parte, los des-
pachos de cemento se incrementaron 5,6% interanual y 
3,1% frente a febrero y presentaron el segundo mejor 
primer trimestre desde al menos 2004″, enumeraron.
“La producción de acero, en tanto, se expandió 1,8% y 
acumula una suba de 12,5% en lo que va de 2023. En 
cambio, la molienda de oleaginosas presentó una nueva 
contracción del 23,4% vs. 2022 (acumuló una merma 
del 27,9% en el primer trimestre del año), aunque res-
pecto a febrero creció un 9,2%”, concluyó, por su parte 
el CEP XXI.
Las consultoras privadas, por su parte, midieron que 
la actividad fabril en marzo en realidad terminó con 
números en rojo. La Fundación FIEL, en ese sentido, 
calculó que en términos desestacionalizados la industria 
“mostró una caída mensual de 0,7%, repitiendo el signo 
del mes anterior”, consideró.
Las consultoras privadas, por su parte, midieron que la 
actividad fabril en marzo en realidad terminó con nú-

meros en rojo
“El actual nivel de actividad corregido por estacionali-
dad es 6,4% inferior al de abril del año pasado, mes en 
el que se ha fechado en forma preliminar el inicio de 
la fase de contracción que atraviesa la industria. Todos 
los indicadores que permiten monitorear el desempe-
ño cíclico de la actividad han mostrado un deterioro, 
señalando una prolongación de la recesión industrial”, 

continuó FIEL. Y concluyeron que “la industria seguirá 
mostrando desempeños sectoriales diversos, enfrentan-
do un escenario de mayores restricciones en el acceso a 
las divisas en el que se profundizará la contracción de la 
actividad agregada”.
La Unión Industrial Argentina, aún sin una estimación 
final cerrada para marzo, planteó que “los datos dispo-
nibles de marzo muestran una continuidad de esta si-
tuación dispar, a tono con lo que se espera para el año”. 
Para febrero la UIA había medido una mejora mensual 
de 0,6 por ciento.
“Algunos indicadores vinculados con producción y con-
sumo mostraron un buen dinamismo durante el mes. 
Sin embargo, se observa un menor desempeño en aque-
llos vinculados al sector agrícola y a la construcción. De 
cara a los próximos meses del año, el desempeño del 
sector industrial presenta algunos desafíos”, explicó la 
entidad fabril.
La central industrial postuló que “en primer lugar, la 
sequía ya redujo considerablemente la cosecha de tri-
go y se estima que tenga un fuerte impacto en la de 
soja y maíz, lo que impactará en una menor molienda y 
disponibilidad de divisas provenientes del sector agro-
industrial”.
“Este escenario complicaría aún más la escasez de di-
visas que afectó gran parte del año anterior. A nivel 
macroeconómico, otros factores que incidirán en la 

actividad estarán vinculados a la dinámica del merca-
do interno, dado el contexto inflacionario y de mayores 
costos, incluyendo el endurecimiento de la política mo-
netaria que también impacta negativamente en el finan-
ciamiento de las empresas, especialmente en las pymes”, 
continuó.
Y por último, mencionó que a pesar del contexto di-
fícil, “algunas ramas industriales todavía continuarán 
con crecimiento por una mayor demanda de algunos 
sectores como de minería, petróleo y gas, que mues-
tran un buen dinamismo en el último año, sumado a un 
mayor posicionamiento exportador de algunos sectores, 
mientras que otros continuarán mostrando un año con 
dificultades, vinculadas al incremento de costos, a la se-
quía, a las restricciones a la importación y al mercado 
cambiario”.
En tanto, la consultora Orlando J. Ferreres midió, en si-
multáneo, que mientras la industria manufacturera tuvo 
una leve caída de 0,1% en relación con febrero, el pa-
norama general de la actividad económica finalizó con 
signo positivo, en 0,4 por ciento.
 “El primer trimestre del año anota un avance de 1,6% 
anual, que seguramente pasará a cifras negativas para 
el segundo cuarto, que se espera más difícil en mate-
ria de actividad”, consideró sobre la industria. Aunque 
para la actividad general planteó que “mostró una me-
jora en marzo, registrando en la serie desestacionalizada 
un avance de 0,4% respecto de febrero, recuperándose 
de la merma del primer bimestre y dejándola a un nivel 
similar al exhibido al cierre del año pasado”.
“El primer trimestre mostró en términos desestacio-
nalizados una contracción de 0,5% respecto del último 
cuarto del año pasado. Hacia adelante la perspectiva no 
es buena, el segundo trimestre deberá enfrentar el grue-
so del derrumbe del agro, y las condiciones macroeco-
nómicas muestran una extrema fragilidad”, concluyó.
Alguna pista sobre cómo fue el nivel de actividad en el 
primer trimestre podrá verse en el Estimador Mensual 
de la Actividad Económica (EMAE) del Indec que se 
publicará durante la tercera semana de mayo, aunque el 
número definitivo de variación del PBI se conocerá un 
mes después. En esa instancia se sabrá si la economía 
ingresó o no técnicamente en recesión, para lo cual se 
requieren dos trimestres consecutivos en caída. El últi-
mo de 2022 registró un retroceso de 1,5 por ciento.
Los organismos internacionales empezaron a recalcular 
hacia abajo sus proyecciones de variación del PBI. El 
Fondo Monetario la redujo a 0,2%, el Banco Mundial la 
dejó en 0% y la OCDE, a 0,1 por ciento. El Relevamien-
to de Expectativas de Mercado (REM) del Banco Cen-
tral, entre los consultores locales, ubica esa cifra mucho 
más abajo, en -2,7% de contracción. El Gobierno toda-
vía sostiene el 2% proyectado para el PBI de 2023.

La industria todavía siente el impacto de la sequía

La actividad económica mejoró en marzo
La sequía no impactó solamente en los sectores ligados al agro sino que también tuvo un derrame sobre otros rubros productivos, lo que recortó las pro-
yecciones de actividad económica para este año. Los primeros números preliminares de marzo muestran algún repunte en el nivel de producción, aunque 
el panorama asoma complejo para los próximos meses. Organismos internacionales y consultoras ya recalcularon hacia la baja sus estimaciones de varia-
ción del PBI para 2023. Según estimaciones privadas, la producción repuntó en marzo aunque el primer trimestre estuvo marcado por las condiciones 
climáticas
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Buenos Aires.- Brasil está dispuesto a in-
crementar el financiamiento del comercio 
exterior con Argentina para no seguir per-
diendo terreno frente a China.
Se trata del financiamiento para el comer-
cio bilateral que adelantaron Sergio Massa 
y su par brasileño, Fernando Haddad, en 

la última visita de Lula al país y que les 
permitirá reforzar el intercambio bilateral 
dentro del Mercosur sin sacrificar más dó-
lares de las reservas internacionales.
En el Palacio de Hacienda confirmaron 
que el ministro mismo, su jefe de asesores, 
Leonardo Madcur, y el vicepresidente del 
BCRA, Lisandro Cleri, negocian entre 4 
opciones con los funcionarios brasileños 

para “avanzar rápido y con un esquema 
contundente de respaldo a la economía 
argentina”.
En efecto, Galípolo explicó al multimedio 
O Globo que se trata de una línea de cré-
dito que el Banco Central de Brasil pondrá 
a disposición de las empresas brasileñas 

para que le sigan vendiendo a la Argentina 
en el actual contexto de restricción en el 
acceso a los dólares oficiales para los im-
portadores. En efecto, las cifras dan cuen-
ta de una caída de USD6.000 millones en 
las compras que empresas argentinas le 
han hecho a sus pares brasileñas en los 
últimos cinco años a falta de mecanismos 
de financiamiento de exportaciones bra-

sileñas. Ventas que, en cambio, concretó 
China gracias a sus facilidades financieras 
para el comercio exterior y que redunda-
ron en un detrimento para las 210 firmas 
brasileñas que concentran el grueso del 
comercio de Brasil hacia Argentina, ma-
yormente industrias, así como para el ba-
lance comercial.
“Estamos proponiendo la creación de una 
financiación a las empresas que venden a 
la Argentina, servicios y mercaderías de 
Brasil, dadas las restricciones que se ve-
rifican en Argentina", detalló Galípolo, 
expresidente del Banco Fator e ideólogo 
de la unidad de cuenta común para el co-
mercio bilateral.
Esto era algo que se venía conversando 
desde principios de año entre ambos paí-
ses. Puntualmente el compromiso se con-
solidó el 23 de enero cuando Luíz Inácio 
Lula da Silva visitó la Casa Rosada y ade-
lantó que ambos países avanzarían hacia 
una moneda común, cuyo primer paso es 
la construcción de una unidad de cuenta 
común solventada por un fideicomiso res-
paldado por ambos bancos centrales.
En otras palabras, se trata de un fondo 
creado conjuntamente por el Banco Cen-
tral de Brasil y el BCRA en las monedas 
nacionales que les garantiza a las empresas 
exportadoras la colocación de sus produc-
tos en el país vecino sin exigirles a las au-
toridades monetarias que se desprendan 
de dólares.
En el actual contexto de restricción exter-
na les permitiría a la Argentina sostener 
el nivel de actividad y de importaciones 

sin que las empresas tengan que acudir 
al SIRA en busca de permisos de impor-
tación a dólar oficial. Este crédito -cuyos 
detalles están todavía en discusión - abre 
una válvula para descomprimir la crecien-
te deuda del Banco Central argentino con 
los importadores.
Luego de dos años con superávit, en 
2022, el déficit comercial con Brasil alcan-
zó los USD2.250 millones y recuperó la 
dinámica habitual prepandemia. Según la 
consultora Abeceb el rojo fue menor al 
que hubo durante el período 2004-2018, 
cuando promedió los USD3.500 millones 
anuales.
El déficit del año pasado fue consecuencia 
de importaciones que crecieron muy por 
encima de las exportaciones. “En detalle: 
mientras que las importaciones totaliza-
ron los USD15.358 millones y crecieron 
un 29,3% interanual, las exportaciones 
llegaron a USD13.104 millones con una 
suba de 9,7% interanual”, precisó Abeceb.
Además, Galípolo no descartó conse-
guir incluso más financiamiento para este 
fondo bilateral de parte del Banco de los 
BRICS, actualmente presidido por Dil-
ma Rousseff. Al fin y al cabo, tanto Bra-
sil como China son los principales socios 
comerciales de Argentina. Sin embargo, 
se cuidó de no confirmarlo tampoco: “El 
tema de contar o no con ayuda del banco 
de los Brics es porque tiene un segundo 
país interesado en ayudar a la Argentina, 
que es China, que tiene musculatura para 
hacer algo. Tener un socio como China en 
este diálogo es muy relevante”, dijo.

Buenos Aires.- De hecho, estiman un piso del 7%, aun-
que algunos relevamientos la ubican en niveles próxi-
mos a los de marzo (7,7%) e incluso cerca del 8%. Otro 
aspecto que se destacó en los distintos sondeos realiza-
dos por las consultoras es el marcado incremento que 
registraron los alimentos, que treparon por encima del 
nivel general nuevamente.
Según explicó Santiago Manoukian, jefe de Research en 
Ecolatina, la suba de los dólares alternativos puede ver-
se reflejada en el índice de precios de abril: “Calculamos 
el aumento de precios de 6.000 bienes durables en la 
última semana y la inflación de estas categorías fue, en 
promedio, 6%”.
 “Fueron aumentos defensivos. En otra época, el tras-
lado a precios hubiera sido menor, pero con un cepo 
cambiario cada vez más robusto que limita el acceso al 
tipo de cambio oficial, y en este marco de incertidumbre 
por el impacto de la sequía y la incertidumbre política, 
los tipos de cambio financieros tienen un mayor rol”, 
remarcó el analista, quien detalló que en ese escenario 
estiman un piso del 7% para la inflación de abril.
Por su parte, el IPC que mide la Fundación Libertad y 
Progreso registró un aumento del 7,2% mensual en abril 
(en marzo, la variación de este indicador fue del 7,3%). 
“A pesar de la desaceleración con respecto al dato del 
mes anterior, hay que tener en cuenta que marzo está 
fuertemente condicionado por el factor estacional, el 
cual pone un piso más alto para dicho mes y, en conse-

cuencia, en general se evidencia una desaceleración en 
abril, aunque este no es el caso”, explicaron desde la 
firma.
“Por otro lado, la dinámica inflacionaria de las últimas 
dos semanas de abril mostró una tendencia alcista, en 
buena parte influenciada por la corrida cambiaria, pro-
vocando fuertes incrementos en el precio de los bienes 
no regulados. El impacto completo de este fenómeno se 
observará con mayor intensidad en mayo”, agregaron. 
El rubro “alimentos y bebidas no alcohólicas” subió 
8%.
“El impacto de la corrida cambiaria que vivimos estas 
últimas semanas se notará más que nada en mayo. Si 
bien las subas de tasas del Central y del Tesoro ayudan 
a estabilizar la situación en el cortísimo plazo, generan 
mayores presiones sobre la emisión monetaria futura 
poniendo un piso para la inflación este año que rondará 
el 120%”, analizó Eugenio Marí, Economista Jefe de 
Libertad y Progreso
En tanto, el relevamiento de precios de la consultora 
C&T registró una suba del 7,6% en abril (su indicador 
había subido 7% en marzo). “El mes arrancó con una 
fuerte aceleración de los precios de los alimentos y be-
bidas (en especial, las verduras) y le siguió otra más ge-
neral en la última semana del mes, coincidiendo con la 
disparada de los tipos de cambio alternativos, aunque se 
destacaron especialmente la ropa, los productos elec-
trónicos y el turismo”, detallaron desde la firma. Los 

alimentos y bebidas crecieron 9,5% según esta firma.
Al analizar la variación de los alimentos, el relevamien-

to que realiza la consultora LCG registró una suba 
del 9,5% de “punta a punta”. “El promedio mensual 
de productos con subas es de 31% actualmente. Esto 
significa que el total de la canasta ajusta en promedio 
cada tres semanas aproximadamente”, detallaron desde 
la firma.
Según LCG, las verduras subieron 16% en el mes; las 
carnes, un 10,5%; los productos de panificación, cerales 
y pastas, 7,8%; y productos lácteos y huevos, 7,5%.
En ese escenario, desde Analytica estimaron que la in-
flación mensual de abril puede acercarse al 8%, produc-
to de la fuerte suba de los dólares alternativos, y ade-
lantaron que es difícil prever una “baja sustancial” para 
mayo.

Para sostener reservas y el comercio exterior

Massa negocia con Brasil un apoyo económico
El secretario ejecutivo del Ministerio de Finanzas de Brasil, Gabriel Galípolo, confirmó que trabaja contrarreloj para que Lula reciba a Alberto Fernán-
dez este martes con la oferta de un importante “crédito de socorro” que aliviará al Banco Central argentino. 

Brasil está dispuesto a incrementar el financiamiento del comercio exterior con 
Argentina para no seguir perdiendo terreno frente a China.

Con una fuerte suba en alimentos

Estiman un piso del 7% de inflación para abril
La segunda mitad de abril estuvo marcada por la volatilidad en los dólares alternativos. Un escenario que, según analizaron distintas consultoras priva-
das, sumó presión a los precios y elevó las proyecciones de inflación para el mes. Algunas proyecciones incluso ubican el alza del IPC en niveles similares 
a los de marzo, por el impacto que tuvo el salto de los dólares alternativos
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Río Grande.- El candidato a gobernador de Juntos por 
el Cambio, Pablo Blanco, visitó los estudios de Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 a tan solo doce días de 
las elecciones provinciales.
En diálogo con “Dos Preguntan”, el actual senador re-
iteró que “es una campaña corta que lamentablemen-
te nos trajo dificultades y no nos permitió realizar una 
elección interna por el acotado cronograma electoral y 
también por nuestros problemas internos. Lo ideal sería 
haber hecho una elección interna para que haya menos 
radicales integrando otras listas”.
En este sentido, confirmó que “vamos a tener la visita 
del precandidato presidencial Gerardo Morales que has-
ta ahora está confirmada para el viernes 5 de mayo. Va a 
venir a acompañarnos en este tramo final de la campa-
ña. Ellos votan el domingo 7 en Jujuy, y él tiene el cierre 
el día 4, y el 5 nos prometió venir a acompañarnos a Río 
Grande, y si se puede, el 6 en Ushuaia. La otra semana, 
sobre el final de la campaña, está prevista la visita de 
María Eugenia Vidal y Patricia Bullrich”.

EL FUTURO DE LA 19640 GARANTIZADO

Consultado sobre qué expectativas tiene en relación al 
régimen de promoción industrial de Tierra del Fuego, el 
senador Blanco recordó que “el propio Gerardo Mora-
les ya lo manifestó cuando la Coalición Cívica presentó 
ese proyecto en la Cámara de Diputados con el que bus-
caban dejar sin efecto la 19640. Morales sacó un comu-
nicado del Comité Nacional de la UCR rechazando el 
proyecto y bancando la ley. En la propia propuesta Mo-
rales el habla sobre el fomento de aquellas zonas más 
lejanas. Por más que quieran, no van a poder sacar la 
ley. Y hay dos temas que son importantes: la ley 19640 y 
después el subrégimen. Para dejar sin efecto la ley, tiene 
que haber una decisión del Congreso y no creo que haya 
voluntad política para lograr dejar sin efecto la 19640. 

Nosotros estamos trabajando junto a un economista de 
la UCR, con quien sostenemos una teoría y es que la 
19640 forma parte de los recursos de coparticipación 
que recibe la provincia. Nosotros consideramos que los 
beneficios de la 19640 están equiparados a un porcen-
taje de lo que le corresponde a la provincia por copar-

ticipación y es anterior a la reforma de la constitución. 
Yo voy a volver a presentar una nueva ley de copartici-
pación. En cuanto al subrégimen industrial, ahora tiene 

una prórroga de 15 años y si se cumple 15 años más”.
En este sentido, dijo que “hay algunas cosas que llaman 
la atención. Hay proyectos industriales amparados en la 
ley que no cumplieron, como Digital Fueguina, donde 
hace dos años la gente está colgada sin cobrar los suel-
dos; sin embargo, siguen liquidando los sueldos y ese 

proyecto productivo de esta empresa ha sido prorroga-
do. Hace dos años que no cumple con ninguna de las 
normativas y el proceso ha sido incluido en esta nueva 
prórroga. Hay una pesquera en Ushuaia –Pesquera del 
Beagle- que está en idénticas condiciones con presen-
taciones judiciales, no está trabajando, y su proceso ha 
sido beneficiado con la ampliación y llama la atención”.
Asimismo, advirtió que “en la prórroga se modifica la 
integración de la Comisión Aduanera Especial. Las cá-
maras de comercio que son realmente genuinas desde 
la producción, y el poder legislativo que es el represen-
tante de Tierra del Fuego, haya sido dejado fuera de la 
integración de la Comisión Aduanera Especial. Con la 
creación de ese fondo, la provincia tiene voz, pero no 
tiene voto y las decisiones de cómo se van a canalizar 
esos recursos las toman tres funcionarios de segunda 
y tercera línea del Gobierno Nacional que en algunos 
casos ni conocen Tierra del Fuego. Hay cosas que se 
han concedido en el afán de obtener esta prórroga y 
se ha cedido derechos que la provincia tenía. Se dice 
que hay 100 millones de dólares sin saber para dónde 
se destinan”.

SITUACIÓN FINANCIERA DE LA PROVINCIA

En otro orden de temas, fue consultado sobre el ac-
tual escenario económica de la provincia, y recordó 

Pablo Banco, candidato a Gobernador por Juntos por el Cambio 

“Lo ideal hubiera sido tener una 
elección interna para que haya 
menos radicales en otras listas”
Así lo sostuvo el candidato a Gobernador por Juntos por el Cambio Pablo Banco al reiterar que “es una campaña corta que lamentablemente nos trajo 
dificultades y no nos permitió realizar una elección interna por el acotado cronograma electoral y también por nuestros problemas internos. Lo ideal 
sería haber hecho una elección interna para que haya menos radicales integrando otras listas”. Asimismo marcó que “en Tierra del Fuego pareciera ser 
que la Constitución Provincial es letra muerta porque si vas a reformar la Constitución para sacar algunas trabas para manejar recursos de manera 
libre, no me parece correcto”. Además aseguró que “por más que algunos quieran, no van a poder sacar la Ley 19640, a pesar de que advirtió que hay 
proyectos que siguen amparados en la 19640 y hace dos años tienen sus plantas paralizadas”. Por otro lado sostuvo que “Gustavo Melella no es radical, 
solo figura en el padrón y espero que al momento de recapacitar, la gente no vote a un descerebrado como Milei”.

El candidato a gobernador de Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, visitó los estudios de Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 a tan solo doce días de las elecciones provinciales.
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que “en mi caso particular, yo era legislador cuando se 
tomó el empréstito de 200 millones de dólares durante 
la gestión de Rosana Bertone que tenía un fin específi-
co. Estaba detallado a qué obras se iba a adjudicar esos 
recursos. Obras que algunas se iniciaron y con el cam-
bio de gobierno se suspendieron. Hay obras que llaman 
la atención que estaban muy avanzadas y todavía están 

paralizadas con recursos asignados. La obra de los dos 
gimnasios que están en la zona norte y en el ingreso a 
la ciudad, esos gimnasios tienen los recursos asignados 
con la primera devolución del 15% que fue indebida-
mente retenida por el gobierno nacional que finalmente 
se le devolvieron a la provincia. Eran 495 millones de 
pesos que el destino que tenían eran la construcción de 
esos dos gimnasios. Primero se avanzó, después se para-
lizó y seguramente esos 495 millones ya no alcanzaron. 
Esas obras que eran importante no se hayan finalizado 
a casi cuatro años de esta gestión. Lo mismo sucede con 
el gimnasio del María Auxiliadora”.
Según comentó Blanco, “de esa plata, en la pandemia, 
se les cambió el destino a algunos recursos, y entiendo 
que se utilizaron muchos de esos recursos para gastos 
corrientes como la emisión de letras de tesorería. Acá 
parece ser que la constitución provincial es letra muerta. 

Si vos vas a reformar la constitución para sacar algunas 
trabas para manejar recursos de manera libre, no me 
parece correcto. La consulta popular es una herramien-
ta esencial y fundamental. Por ahí habría que revisar o 
avanzar en una reglamentación más precisa porque la 
que se hizo con la ley electoral, fue muy en términos 
generales”. 

DISTANCIAMIENTO 
CON SCIURANO

El candidato a gobernador también se refirió al ale-
jamiento con el actual legislador Federico Sciurano y 
reveló que “antes del proceso electoral hablamos con 
Federico y yo le planteé que era el candidato ideal para 
ir por la ciudad de Ushuaia porque todo indicaba que así 
decía la opinión de la gente. El creía que no era conve-
niente y después no se pudo llevar adelante el proceso 
interno de la UCR y él tomó la decisión de formar en 
otro espacio político. Hasta un día antes Federico era 
hincha de Boca y a partir de ahí pasó a ser hincha de 
River. Independientemente de la importancia del inte-
rés personal por ocupar un cargo, cuando uno está un 
partido político, hay otras cosas. A mí no me agrada su 
decisión; con esta actitud tira por la borda una trayec-

toria política y ya lo había hecho cuando acompañó el 
proyecto de Sergio Massa”.
En este sentido remarcó que “en lo personal tengo un 
aprecio muy particular por Federico y por su padre, 
pero políticamente se ha equivocado y no sé cuál va a 
ser su futuro dentro de FORJA. Él puede tener diferen-
cias conmigo y con otros integrantes, pero una defe-
rencia personal no puede primar sobre una manera de 
pensar y hacer. Más allá de que él diga que es radical de 
alma, creo que un radical esté en el kirchnerismo, hay 
algunas que no están muy claras. Melella sigue figurando 
en el padrón de la UCR y está suspendido. Melella no 
es radical”.

FALTA DE VIVIENDAS Y EMPLEO

En otro orden de temas, Blanco fue consultado sobre 
qué le transmiten los vecinos y vecinas de la provincia 
en este marco de campaña donde se encuentran reco-
rriendo los distintos barrios de Río Grande, Ushuaia 
y Tolhuin. “El problema más importante que hay en 
Tierra del Fuego es el tema habitacional y después el 
laboral. A pesar de que dicen que la provincia recuperó 
mucho empleo, es una cuestión muy preocupante. Yo 
tenía mis medios con el tema de la campaña por la si-
tuación que atraviesa la gente; que uno vaya a golpear la 
puerta, en esta situación, era raro, pero nos tratan bien, 
nos plantean sus problemas. La gente está muy enojada 
con la política y tienen sus motivos y por eso el fenó-
meno Milei”.
“Milei acapara la bronca de los jóvenes y de la no solu-
ción de los espacios tradicionales. Espero que, al mo-
mento de recapacitar, no voten a un descerebrado como 
Milei porque lo que plantea no tiene ni pies ni cabeza. 
El acapara la bronca y nosotros tenemos que mirarnos 
hacia adentro para ver qué no hicimos para que sucedan 
estas cosas. Tengo la esperanza de que el Partido Jus-
ticialista pierda esa mayoría en el Congreso se puedan 
avanzar en leyes que son necesarias. La reforma laboral 
que no quiere decir tirar a la basura todo lo que está, 
sino aggiornarse al presente. Tenemos convenios colec-
tivos de 1975 y esto no quiere decir que la gente pierda 
derechos sino actualizarlo a las modernidades. Esto im-
plica que un inversor no tenga miedo de tomar a nuevo 
personal. Hay que analizarla y no para modificar todo 
lo que está, pero sí hay cosas que hay que aggionarlas”. 
El candidato de Juntos por el Cambio, advirtió que” la 
situación económica es muy preocupante. Todo pasa 
por falta de confianza. Acá se perdió la confianza en el 
gobierno y lamentablemente haga lo que haga el presi-
dente, no la va a recuperar porque la contra más grande 
la tiene adentro del gobierno. Yo recuerdo que el actual 
presidente del Banco Central, Miguel Pesce, con quien 
tengo una relación de amistad, nos juntábamos a charlar 
en la época de Macri sobre la tasa de interés, y él me de-
cía que no lo podía creer; yo lo iba a llamar y preguntarle 
por qué ahora puso la tasa en 91%. Una cosa es hablar 
de afuera y otra cuando estás adentro. La situación es 
muy difícil y las Leliq es una bomba neutrónica. Au-
mentó mucho”. 
Sobre la deuda que tomó la gestión del expresidente 
Mauricio Macri, recordó que “cuando Macri asumió el 
gobierno, lo hizo con un déficit fiscal de cerca de siete 
puntos, con una deuda que no era en dólares, sino en 
pesos, de casi 45 mil millones de dólares traducida a 
pesos. Macri tomó 40 millones porque no le terminaron 
todo mucho de los cuales se aplicó a la deuda que ya te-
níamos. Este gobierno no le ha pagado un solo centavo 
al FMI. Es un verso y a su vez ha generado deuda por 
más de 60 mil millones de dólares del déficit fiscal que 
tiene sin tener en cuenta las Leliq. La situación está muy 
delicada y hay algunos que no lo quieren entender. La 
gestión actuó heredó un país con un 0,50% de déficit 
fiscal, y fíjate cómo estamos hoy. Hay mucha guitarrita 
en el medio, pero cuando vos a los números, la realidad 
es otra”.
“Ojalá podamos con la mayoría del Congreso tratar la 
Ley de Extinción de Dominio que está durmiendo en 
diputados. Ojalá se pueda sacar y la ficha limpia. Serían 
dos leyes fundamentales para sacarlas rápidamente”, 
concluyó.

Juntos por el Cambio en Campaña

Locro en Tolhuin y fuertes críticas a 
Cristina Kirchner y Javier Milei

Los candidatos de Juntos por el Cambio a la gobernación fueguina participaron de un gran locro 
familiar con vecinos en la ciudad de Tolhuin. Allí intercambiaron opiniones y, fundamentalmen-
te, escucharon los problemas planteados por los concurrentes. 

Río Grande.- En un clima bien fa-
miliar y distendido Pablo Blanco 
y Federico Frigerio adelantaron el 
festejo por el Día del Trabajador 
y brindaron para que “en este año 
que estamos transitando haya un 
verdadero cambio en la provincia 
y el trabajo se multiplique hacien-
do que la provincia se desarrolle 
y crezca”. Estuvieron presentes 
también candidatos a la Legislatura 
y a concejales.

BLANCO CRITICÓ A 
CRISTINA KIRCHNER

Blanco manifestó que “es de locos 
ver como Cristina critica al FMI 
mientras el equipo del ministro de 
economía de su propio gobierno 
está viajando a Nueva York a pe-
dir cambios de condiciones y más 
financiamiento. Ella habla como 
si no fuera parte de este gobierno 
cuando en realidad es su mentora 
material e intelectual”.
“El presidente -agregó Blanco- es 
una figura decorativa a la que ni si 
quiera le tienen respeto los pro-
pios. Lo critican los que manejan 
todas las cajas del gobierno y no 
quieren renunciar a ellas. Si ellos 
no estuvieran de acuerdo, si un 
ministro no estuviera de acuerdo, 
lo mínimo que tendría que hacer 
es renunciar. Si yo fuera el presi-
dente no me bancaría ni el cinco 
por ciento de las cosas que le dice 
Wado de Pedro, no duraría un 
minuto en mi gabinete y, sin em-
bargo, no lo echa y el ministro no 
renuncia porque esta aferrado a las 
cajas”.

BLANCO DURÍSIMO
 CON MILEI

Consultado sobre si Melella podría 
llegar a ser presidente alguna vez, 
Blanco respondió que “No. Aun-
que en este país si Milei puede ser 
presidente Gustavo Melella está 
mucho mejor preparado que él. No 
hay que tomarse a Milei en broma, 
es un peligro, un loco, un trastorna-
do que dice, por ejemplo, que hay 
que sacar la educación pública. Es 
un descerebrado, un trastornado 
en serio que recoge la bronca sobre 
todo de los jóvenes. Bronca de la 
que nosotros somos en buena par-
te responsables porque no supimos 
resolver los problemas de la gente. 
Milei, si llega a la presidencia, lle-
va el país a la ruina y a los 6 meses 
vamos a tener que estar eligiendo 
otro presidente. Por eso me llama la 
atención que esté primero en las en-
cuestas en Tierra del Fuego cuando 
dijo que los fueguinos somos unos 
trásfugas y unos delincuentes por 
tener la Ley 19640. Es increíble que 
alguien que quiere destruir la base 
de sustento de Tierra del Fuego sea 
el que mejor imagen acá. No se en-
tiende”, finalizó el senador.

VISITA DE GERARDO
 MORALES A 

TIERRA DEL FUEGO

El candidato a gobernador dijo 
que “Gerardo Morales llegará a 
Río Grande el próximo 5 de mayo 
y el 6 estará en Ushuaia. Si hay un 
candidato a presidente que está 
preparado para manejar una crisis y 
para mejorar la situación es él que 

no tiene el nivel de conocimiento 
que tienen otros precandidatos que, 
por estar en la capital, tienen ma-
yor vidriera. Gerardo dio vuelta la 
provincia de Jujuy, terminó con un 
gobierno paralelo, acabó con la in-
seguridad y trajo tranquilidad y de-
sarrollo. Transformó una provincia 
que era inviable en una provincia 
con inmenso futuro”.

EL VALOR DEL TRABAJO EN 
CONJUNTO PARA 

SACAR DELANTE DE
 TIERRA DEL FUEGO

Consultado sobre si hubo o hay 
chisporroteos con otros dirigentes 
y candidatos, Blanco afirmó que 
“yo me llevo bien con Gustavo 
Melella, con Harrington y con Ma-
tías Rodríguez. En lo personal ten-
go una muy buena relación, pero, 
por supuesto, tenemos nuestras 
diferencias políticas. Yo hoy soy 
senador por Tierra del Fuego y de-
fiendo los intereses de Tierra del 
Fuego; por eso si el gobernador 
necesita consejo o ayuda siempre 
lo escucho y trato, en la medida de 
mis posibilidades, de gestionar. Lo 
mismo voy a hacer si me toca ser 
gobernador. Acá los problemas los 
tenemos que resolver entre todos 
sin peleas que no le hacen bien a 
nadie”.
Melella no es radical por más que 
figure formalmente y esté suspen-
dido en el padrón. Los radicales 
K ya no existen más, eso fue hace 
años cuando se acompañó a Co-
bos. Hoy si vos estás con el kirch-
nerismo, automáticamente no sos 
más radical. Así de clarito”.
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Río Grande.- El candidato a intendente de Río Grande 
por Republicanos Unidos, Julio Mercado, dialogó con 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 en el marco las 
elecciones provinciales a desarrollarse el próximo 14 de 
mayo y sobre la situación actual que atraviesa el sector 
ganadero y productivo de Tierra del Fuego.
En primer término, destacó el desembolso de fondos 
por parte del Gobierno Nacional para la puesta en mar-

cha del Centro de Reproducción de Genética de la pro-
vincia y recordó que “es un proyecto que tiene algunos 
años y lo iniciamos cuando me tocó estar en la gestión 
pública. El Centro de Reproducción de Genética es 
uno de los tantos potenciales que quizá estuvo siempre 
ninguneada y tiene que ver con la venta de genética al 
mundo no solo por nuestra calidad de la hacienda sino 
porque también tenemos condiciones fitosanitarias que 
son únicas en el mundo. Me alegro y me consta el es-
fuerzo que está haciendo la gente ligada al ministerio de 
producción del gobierno para ir concretando este pro-
yecto que ya lleva un tiempo”.
En este sentido, afirmó que “no cuento con datos de la 
letra chica porque es muy novedoso, pero sí puedo ha-
blar sobre nuestras debilidades y falencias para ser más 
competitivos y lograr una mejor productividad. Es muy 
importante la producción de forraje y el aumento de la 
cantidad de alimento que podemos llevar por hectárea 
hoy a nuestra hacienda. Nosotros trabajamos con un 
sistema pastoril extensivo que se basa en el aprovecha-
miento del pastizal nativo. En la medida de que empe-
cemos a incorporar especies forrajeras que aumentan la 
productividad, nos da otro horizonte; tiene que ver con 
productividad, eficiencia y previsibilidad que son tres 
conceptos que no los tenemos en nuestra ganadera ex-
tensiva y para ser competitivos en el negocio de la carne, 
sin esos tres conceptos, estamos a la buena de dios”.
Julio Mercado celebró que “empecemos a trabajar y que 
el gobierno traccione para que esto suceda. Si no an-
damos este camino seguimos quedándonos atrás en el 

mundo y tenemos condiciones favorables que son insu-
perables. Cerro Sombrero y Porvenir exportan y produ-
cen la misma ganadería que nosotros porque estamos 
dentro de la misma isla. Ellos exportan a Estados Uni-
dos por 8 mil dólares la tonelada de carne vacuna. Tene-
mos oportunidades de negocio que las estamos viendo 
pasar. Soy un técnico formado y a veces pareciera ser 
que con lo que se está haciendo alcanza, pero hoy por 

hoy, la demanda interna de la provincia, en términos de 
consumo de carne, está totalmente desabastecida. No 
nos concentramos en la producción de forraje porque 
tenemos muy metido adentro en el ADN una cultura 
de un sistema de producción que ya es obsoleto y tene-
mos que hacer un clic y andar por otro camino. La otra 
buena noticia es que el consumo en carne no solo va 
creciendo en nuestra población interna, sino que ade-
más está con precios sostenidos y con una población 
que demográficamente crece más que la media a nivel 
país y eso va a aumentar el consumo. Nuestro poder ad-
quisitivo también está por encima de la media nacional. 
Hay un horizonte de negocio relacionado con la carne 
que es tremendo”.
Asimismo, destacó el trabajo que viene llevando adelan-
te el productor local Daniel Parún, quien “ha realizado 
una gran incursión y un aprendizaje en el consumo de la 
carne porcina que no existía antes. Él tiene un negocio 
que es solo de carne porcina y le va muy bien. Es algo 
que festejo no solo por el esfuerzo y empeño, sino por-
que ha educado culturalmente para que la gente apren-
da a consumir el porcino. Eso es inédito y realmente 
admirable”.
Consultado sobre las posibilidades que brindan los bu-
rros, explicó que “el burro tiene un compartimiento 
muy parecido al de los perros protectores de ganado 
y a las llamas que se utilizan para proteger a la oveja de 
los depredadores. El burro es muy agresivo y realmente 
muy efectivo a la hora de poder controlar el daño que 
hacen los depredadores. Largarlo en un campo con la 

geografía que tiene los bosques, cerros y demás, la efec-
tividad va a bajar mucho. Pero me alegro que haya gente 
que siga haciendo un esfuerzo para seguir produciendo 
ovinos que es nuestra esencia y es un terrible negocio 
afectado por la población de perros asilvestrados que 
no podemos controlar. La secretaría de Ambiente como 
autoridad de aplicación no ha hecho absolutamente 
nada al respecto. Si ponemos blanco sobre negro, te-
nemos que entender que las herramientas que hay que 
buscar son para eliminar el perro asilvestrado como 
cualquier especie exótica”. 
Lamentó que “se sigan haciendo paliativos para tratar 
de ir tirando y cómo manejarlos. Eliminarlos significa 
ponerle un coto y esto tiene que ver con cercos físicos 
para que el perro choque y podamos eliminarlo. Con los 
paliativos se nos va la vida porque los perros se siguen 
reproduciendo”.

RUMBO A LA INTENDENCIA

El candidato a intendente de Republicanos Unidos fue 
consultado sobre cómo se viene desarrollando la cam-
paña electoral de cara al 14 de mayo y aseguró que “vie-
ne muy bien y estamos sorprendidos por la recepción 
de nuestras ideas de los candidatos que tenemos en toda 
la provincia. La gente está harta de los políticos y de las 
políticas de siempre. En nosotros ven gente trabajado-
res igual a ellos y con quienes nos vamos a encontrar en 
cualquier lado”.
Mercado comentó que en su caso particular “que no es 
el mismo del resto de los compañeros que nos acom-
pañan en la lista, yo antes de llamarme a retiro, voy a 
intentar. Quiero irme a retiro con la conciencia de que 
al menos lo intenté. Eso me da mucha autoridad moral 
para seguir solicitando y remarcando las cosas que están 
mal y se pueden corregir. Hay una expectativa de la gen-
te en nosotros y creímos que no iba a ser para tanto. El 
crecimiento en la provincia fue exponencial”.
Para el referente del sector rural, “a nivel administración 
tenemos muchas cosas para corregir. También tenemos 
una propuesta para dar una solución definitiva a la lagu-
na seca. Nosotros se la pasamos al gobierno y jamás nos 
respondieron. Nuestra propuesta tiene que ver con algo 
que ya se hizo en Santa Cruz con personal jubilado del 
Consejo Agrario Provincial y del INTA. Han realizado 
la siembra de peces gramíneas en los fondos de lagu-
na para fijar médanos. Eso es una solución no solo re 
contra barata si se compara con lo que se hizo y no dio 
resultado. Nosotros proponemos una prueba efectiva y 
que no conlleva mantenimiento.” 
Otro de los puntos fundamentales a resolver, “es el tema 
de los perros sueltos. En las periferias es un problema 
muy grave. Nosotros proponemos la captura y tener un 
lugar donde se metan los perros y que los dueños sean 
los que financien para que se hagan cargo. Las protec-
toras de los perros se tienen que enojar con los dueños 
que abandonan a sus mascotas y no a la autoridad de 
aplicación”. 
Finalmente, anticipó que trabajarán en “mejorar el flujo 
vehicular del transporte en las dos cabeceras del puente 
General Mosconi. Entendemos y creemos que mejora-
ría muchísimo hacer un puente más y eso no se discute, 
pero mientras tanto, proponemos rediseñar las roton-
das de ambos extremos porque el cuello de botella se 
hace ahí. El flujo por el puente es constante, quizá un 
poco más lento, pero constante. También queremos tra-
bajar en cómo mejoramos el servicio público. Nosotros 
deberíamos seducir al usuario y al dueño de su propio 
vehículo a que use el transporte público de pasajeros. 
También tenemos que mejorar las garitas”.

Julio Mercado

“Estamos sorprendidos por la recepción 
de nuestras ideas”
Así lo aseguró el candidato a intendente de Río Grande por Republicanos Unidos Julio Mercado de cara a las elecciones provinciales y municipales a 
desarrollarse el próximo 14 de mayo. En este sentido señaló que “la gente está harta de los políticos y de las políticas de siempre, en nosotros ven gente 
trabajadores igual a ellos y con quienes nos vamos a encontrar en cualquier lado”.

El candidato a intendente de Río Grande por Republicanos Unidos, Julio Mercado, dialogó con Radio Universi-
dad 93.5 y Provincia 23 en el marco las elecciones provinciales a desarrollarse el próximo 14 de mayo y sobre 
la situación actual que atraviesa el sector ganadero y productivo de Tierra del Fuego.
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Río Grande.- El Gobernador de Tierra del Fuego 
AIAS, Gustavo Melella,  rubricó con el Ministerio de 
Economía de la Nación el Convenio de Ejecución del 
Proyecto de Sistemas Agroalimentarios Climáticamente 
Inteligentes e Inclusivos. El acto estuvo encabezado por 
el Presidente Alberto Fernández y por el Ministro de 
Economía, Sergio Massa.
En su discurso, el Presidente Fernández explicó que “el 
programa incorpora casi 2 millones de hectáreas a la su-
perficie irrigada, favorece a más de 50 mil productores 
e implica hacer una lectura correcta de lo que nos pasa. 
El agua se ha vuelto un bien escaso, con lo cual saber 
aprovecharla al máximo se vuelve una política central”, 
dijo en su discurso el presidente Fernández.
Asimismo destacó que “esto es un paso muy importan-
te, son 2.000 millones de dólares que entidades finan-
cieras ponen al servicio de la Argentina para que poten-
ciemos nuestra capacidad productiva en todo el país”.
Al tomar la palabra, el Ministro de Economía, Sergio 
Massa, señaló que “gobierne quien gobierne en la Ar-
gentina, cuando hablamos de aumentar la superficie cul-
tivable y nuestra capacidad de riego, de lo que estamos 
hablando es de cuánto trabajo argentino le vendemos 
al mundo, y esto también es distribución del ingreso. 

Porque en los núcleos húmedos la rentabilidad está ase-
gurada, pero en aquellas zonas áridas tiene que haber 
infraestructura e inversión del Estado".
El Convenio específico para Tierra del Fuego que lleva 
la rúbrica del Gobernador Gustavo Melella y del mi-
nistro de Economía, Sergio Massa, señala que Estado 
Nacional transfiere a la provincia un aporte no reem-
bolsable en pesos equivalente a 1.400.000 dólares, fon-
dos que serán destinados en forma exclusiva para el fi-
nanciamiento de las actividades previstas en el marco 
del proyecto. 
“Este Plan viene a recomponer la política pública de 
riego y asistencia hídrica para la producción en todo el 
país, política pública abandonada desde 2015 a 2020. 
Y atiende a las provincias que no estamos dentro de 
la Pampa Húmeda. En vistas de la crisis climática que 
estamos viviendo, y que se va profundizando necesi-
tamos políticas públicas que afiancen y desarrollen la 
infraestructura hídrica para la producción. En nuestra 
provincia hay mucho por hacer en este sentido, de la 
mano también del área de ambiente”, dijo por su parte 
la Ministra Castiglione.
 “En Tierra del Fuego hemos vivido esta temporada 

con un índice de sequía no registrado en 70 años. El 
incendio que tuvimos en diciembre y que todavía no 

está extinto del todo en el Corazón de la Isla, dio cuenta 
también de eso, de la fragilidad y de estrés hídrico que 

está viviendo Tierra del Fuego”, agregó.
“Si a esto le sumamos la variable de la producción hay 
que tomar medidas, y esta es una gran medida que se 
trata de que se entienda en que situación está hoy el 
mundo y el país en estos temas productivos y climáticos, 
y tomar decisiones en ese sentido”, concluyó.
En su totalidad, el Plan Integral contempla 95 proyectos 
de infraestructura hídrica en 20 provincias para revitali-
zar la inversión en sistemas de riego sostenible a través 
de una inversión pública de 2.066,7 millones de dólares 
que, sumada a la inversión privada, llegará a los 3.232 
millones de dólares. De esta manera, se incrementará en 
un 90 por ciento la superficie irrigada, que hoy cuenta 
solo con 2,1 millones bajo riego tecnificado.
De la firma también participaron los gobernadores de 
Santiago del Estero, Gerardo Zamora; de Catamarca, 
Raúl Jalil; de Chubut, Mariano Arcioni; de Mendoza, 
Rodolfo Suárez; de Misiones, Oscar Herrera Ahuad; de 
Río Negro, Arabela Carreras; y el vicegobernador de 
Salta, Antonio Marocco.
El acto contó con la presencia del ministro de Obras 
Públicas, Gabriel Katopodis; los secretarios de Planifi-
cación del Desarrollo y la Competitividad Federal, Jorge 
Neme, y de Agricultura, Ganadería y Pesca, Juan José 
Bahillo; la titular del Banco Nación, Silvina Batakis, y la 
directora del Servicio Meteorológico Nacional, Celeste 
Saulo; y por la provincia además asistió el ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita.

El programa fue lanzado en el Centro Cultural Kirchner

El gobernador Melella rubricó la inclusión de 
Tierra del Fuego al Plan Integral Argentina Irrigada
Se trata del programa lanzado en el Centro Cultural Kirchner en un acto encabezado por el Presidente de la Nación, Alberto Fernández, y el ministro de 
Economía, Sergio Massa. La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, quien acompañó al Gobernador en la ceremonia advirtió que “en 
Tierra del Fuego hemos vivido esta temporada con un índice de sequía no registrado en 70 años”.
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Río Grande.- Quien encabeza la Lista 75 
a Legisladores, Federico Sciurano, agra-
deció “a todos por estar compartiendo 
este momento. Hoy por hoy necesitamos 
un espacio para relajarnos, estar tranqui-
los, tener un momento también con gen-
te que queremos, con gente que necesita-
mos tener cerca”. 

“Mi enorme motivación de estar acom-
pañándolos es aportar y contribuir para 
que las cosas puedan estar un poco me-

jor. Hemos conversado con algunos de 
los vecinos y vecinas con temas que nos 
preocupan mucho a todos y renovamos 
nuestro compromiso de encontrar desde 
la Legislatura las soluciones que la comu-
nidad demanda”, recalcó.
Por su parte, el candidato a Concejal Fe-
derico Runín indicó que “lo cierto es 

que estas reuniones para nosotros son 
de vital importancia para lo que hace-
mos, para la política, para la militancia, 

para seguir dialogando con la gente y 
escuchar sus ideas”.
“Todos los candidatos y candidatas que 
formamos parte de la lista 75 tanto de 
Concejales como de Legisladores repre-
sentamos un proyecto político, el que 
encabeza nuestro Gobernador Gustavo 
Melella. Hemos estado muchos años 
trabajando incansablemente por los ve-
cinos, por las vecinas, siempre llevando 
soluciones, siempre escuchándolos”, 
agregó.
Finalmente, Runín destacó que “vamos 
a seguir trabajando del lado de los y las 
fueguinas, y para esto Gustavo Melella 
y nosotros necesitamos el acompaña-
miento el 14 de mayo. Queremos seguir 

en la gobernación, queremos seguir en 
el Concejo Deliberante, queremos se-
guir en la Legislatura porque estamos 
convencidos de lo que queremos seguir 
haciendo para que nuestra ciudad de 
Río Grande crezca y para que nuestra 
provincia de Tierra del Fuego siga cre-
ciendo”.
También los candidatos a Legisladores 
Federico Greve y Walter Campos y los 
candidatos a Concejales Lucía Rossi y 
Federico Giménez, expresaron su satis-
facción por compartir un momento con 
vecinos y vecinas y renovaron su com-
promiso a trabajar para fortalecer las 
políticas públicas llevadas adelante por 
Melella.
Compartieron la jornada además Veró-
nica Martínez y Carlos Turdó que inte-
gran la lista a Concejales de Río Gran-

de, al igual que Victoria Castro también 
en la lista de FORJA para la Legislatura 
provincial.

LOCRO EN EL DÍA 
DEL TRABAJADOR

 
En el marco de conmemorarse el 1° de 
mayo Día del Trabajador y la Trabaja-
dora, las y los candidatos a legislador y 
a concejales de Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande de la Lista 75, compartieron el 
tradicional locro que entregaron a veci-
nos y vecinas de la provincia.
En las casas partidarias de FORJA de las 
tres localidades se llevaron adelante las 
tradicionales comidas, con un gran traba-

jo de la militancia, donde vecinos y veci-
nas fueron agasajados en su día.
Desde el espacio se destacó “el esfuerzo, 
el entusiasmo y la vocación diaria de los 
trabajadores y las trabajadoras, en quie-
nes está el empuje para seguir constru-
yendo una provincia de pie. Es por ello 
que hoy y todos los días reivindicamos 
las luchas para garantizar más derechos 
laborales”.
“Deseamos que este sea un feliz día para 
todos y todas; y con mucha fuerza vol-
vemos a renovar nuestro compromiso 
de seguir trabajando para que a nadie le 
falte un plato de comida en su hogar”, 
expresaron. 
Las sedes se vieron colmadas de vecinos 
y vecinas que se acercaron para llevarse 
gratuitamente el locro y conmemorar así 
el tradicional día en familia.

El fin de semana vecinos de Río Grande colmaron el Club O´Higgins en el té show

FORJA celebró el día del trabajador con 
un locro en Ushuaia, Río Grande y Tolhuin
En el marco de conmemorarse el 1° de mayo Día del Trabajador y la Trabajadora, las y los candidatos a legislador y a concejales de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande de la Lista 75, compartieron el tradicional locro que entregaron a vecinos y vecinas de la provincia. También durante el fin de semana los 
candidatos a Legisladores y Concejales de Forja Lista 75 llevaron a cabo un té show en el Club O´Higgins en Río Grande. El lugar estuvo colmado de 
vecinos y vecinas que disfrutaron de una tarde amena y pudieron dialogar con los y las candidatas para expresar sus ideas e inquietudes.
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
01/2023 RAF 106, referente a la adquisición de cincuenta (50) 
Bombas de Infusión Volumétricas, destinadas al Hospital 
Regional Ushuaia dependiente del Ministerio de Salud.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
10/05/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
10/05/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande - El pasado viernes continuó 
la Mesa Paritaria Salarial, en la ciudad de 
Río Grande, en el marco de la Ley Nro. 
424. Por parte del SUTEF asistieron el 
secretario Gremial Provincial, Julio Be-
riau; el delegado paritario, Gustavo Gó-
mez Franco y las delegadas Noel Brallard 
y Micaela Bartolelli. Por parte del Eje-
cutivo asistieron el ministro de Econo-
mía, Federico Zapata; Romina Rouco, 
secretaria de Haberes; subsecretario de 
Recursos Humanos, Juan Carlos Este-
vez; representante del Equipo Técnico 
de Paritarias, Carina Elgueto y Elsa Rosa 
Facchinelli.
En primer lugar, el SUTEF volvió a 
plantear “la preocupación existente ante 
la grave situación económica nacional y 
el impacto que está teniendo en el poder 
adquisitivo de las trabajadoras y trabaja-
dores la estampida inflacionaria, tenien-
do en cuenta que en el mes de marzo la 
inflación fue de 7,7% y que el índice in-
flacionario del mes de abril podría llegar 
a ser más alto”. 
Desde el sindicato docente, agregaron 
que “A esto debemos sumar el endeuda-
miento de las familias docentes producto 
de la falta de control de precios, alimentos 
y alquileres que impactan negativamente 
en la calidad de vida de las y los trabaja-
dores, haciendo insostenible afrontar los 
gastos habituales que con este tipo de sa-
lario llevan a tener que recurrir a la finan-

ciación por medio de tarjetas de créditos 
con tasas usurarias, como así también a 
los adelantos bancarios con tasas de inte-
rés desmedidas”.
Luego señalaron que “Si bien desde el 
Ejecutivo manifestaron que se encuen-
tran trabajando para una proyección en 
cuanto a los aumentos salariales, se rei-
teró el pedido realizado por el Congre-
so Provincial de Delegadas y Delegados 
para que el gobierno cumpla en el ofre-
cimiento teniendo en cuenta los paráme-
tros establecidos para el segundo cuatri-
mestre y realice un mayor esfuerzo en 
inversión de salario docente”.
Asimismo, en la Mesa Paritaria se plan-
tearon los siguientes temas: Adicional 
Bonificación Docente para el escalafón 
correspondiente a la modalidad de Jóve-
nes y Adultos del Nivel Secundario. En 
ese sentido, el informe del gremio indi-
ca que “El Ejecutivo se comprometió a 
abonar dicho adicional a toda la docencia 
de la modalidad y nivel a partir de la liqui-
dación de los haberes del mes de mayo”.
Sobre porcentajes de Antigüedad supera-
dos los 25 años de servicios docentes, el 
SUTEF reiteró el pedido de “que se eva-
lué la posibilidad de elevar el porcentaje 
de antigüedad en un 5% adicional para 
cada tramo de la escala, además de elevar 
el porcentaje de antigüedad superados 
los 30 años”.
El Ejecutivo accedió a incrementar los 

porcentajes para antigüedades superiores 
a 25 años, tal como se había asegurado 
en la reunión anterior, y se comprometió 
a analizar la nueva solicitud y traer una 

respuesta para la próxima mesa paritaria 
salarial del día viernes 5 de mayo.
Respecto de la modalidad de actualiza-
ción del adicional Ayuda por Material Di-
dáctico y Refuerzo de Ayuda por Material 
Didáctico, representantes del SUTEF hi-
cieron entrega de una propuesta (proyec-
to de decreto) acerca de la actualización 
de los ítems “Ayuda por Material Didác-
tico” y “Refuerzo de Ayuda por Material 
Didáctico”, buscando regularizar toda 
la normativa referida a estos ítems. El 
Ejecutivo recepcionó el pedido para po-

der analizar la propuesta. En tal sentido, 
plantea que es necesario discutir la forma 
de redistribución y continuar haciendo el 
análisis por parte del Ministerio de Eco-

nomía para ser tratado en una mesa espe-
cífica y trabajar las distintas posibilidades 
de proporcionalidad de este ítem.
En relación al plus por población nu-
merosa, el SUTEF reiteró la necesidad 
de establecer un parámetro cuantitativo 
para poder determinar el monto a liqui-
dar a docentes de las instituciones que les 
corresponda percibir dicho adicional.
Por último, la Mesa Paritaria Salarial pasó 
a un cuarto intermedio para el día vier-
nes 5 de mayo para avanzar en los puntos 
pendientes, en lugar y horario a definir.

Río Grande.- Desde el gremio mencionaron que fue el 
secretario General, Felipe Concha, quien dio apertura a 
la asamblea “dando la bienvenida y agradeciendo la pre-
sencia de todos los congresales, delegados, Comisión  
Directiva y Administrativa de la organización”.

Luego, hizo un balance “de la gestión desde que asumi-
mos hasta la fecha, en el cual puso en valor la recupera-
ción salarial, tanto en Gobierno como en el Municipio, 
el proyecto de las futuras 240 viviendas  las cuales ya 
cuentan con la infraestructura, los 71 puntos del Conve-
nio Colectivo de Trabajo Estatal, el marco del Convenio 

Colectivo Municipal, el pase a planta de los contratados, 
las recategorizaciones”.
También destacó “la puesta en marcha de la obra de 
ATE, la cual va a contar con una farmacia, consultorios 
médicos y un S.U.M de usos múltiples al servicio de to-
dos nuestros afiliados y afiliadas”.
De igual forma se llevó a cabo la votación por la reelec-
ción a todos los congresales y la misma resultó con un 
voto por la afirmativa, de forma unánime por todos los 
presentes. Para finalizar, indicaron que Felipe Concha 
informó que “en la última mesa técnica con gobierno 
se solicitó una suma remunerativa de $50.000, ante lo 

cual estamos a la espera de la respuesta del ejecutivo 
provincial al pedido de los gremios, esta suma de ser 
aceptada seria a cuenta de futuros aumentos”, aclararon 
desde ATE.
Para finalizar, desde la conducción del gremio señala-
ron: “Cabe destacar que se  acordó que, una vez hecha 

la apertura la mesa salarial, se empezaría a discutir que 
este monto pase al básico de todos los trabajadores y 
trabajadoras”.

SUTEF

Docentes concretaron nueva reunión paritaria
Sobre el final de la semana anterior, se desarrolló una nueva reunión paritaria del sector docente, con la presencia de representantes del SUTEF y el 
Gobierno de la provincia. Se avanzó sobre diferentes temas y pasaron  a un cuarto intermedio para el día viernes 5 de mayo para avanzar en los puntos 
pendientes, en lugar y horario a definir.

Sobre el final de la semana anterior, se desarrolló una nueva reunión paritaria del 
sector docente, con la presencia de representantes del SUTEF y el Gobierno de 
la provincia.

Estatales

Asamblea de ATE seccional Río Grande ratificó a los 
congresales
La Asociación Trabajadores del Estado, seccio-
nal Río Grande, informó que éste jueves se llevó 
a cabo la asamblea ordinaria, en la cual se rati-
ficó a todos los congresales pertenecientes a dicha 
entidad sindical. También se informó sobre la 
marcha de la mesa salarial con el Gobierno.
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Río Grande.- La AFUDI destaca que 
“Tras un año de lucha y reiterados recla-
mos de AFUDI por el incumplimiento de 
los derechos consagrados en nuestro CCT, 
por parte de Autoridades  del Instituto de 

Cultura, Sociedad y Estado (ICSE), que 
en el mes de marzo, presentó ante el Ór-
gano de Gobierno de la UNTDF, inicio 
de sumario y sanción de cesantía  de un 
trabajador docente de la carrera de Cien-

cia Política, paritario y afiliado de este 
gremio, afectando injustamente su carre-
ra docente, se logró, en el día de la fecha 
(por ayer), quedara sin efecto. El Consejo 
Superior de la UNTDF, en su 65º Sesión 
Ordinaria, aprobó por unanimidad dejar 
sin efecto esa sanción, reparando con su 
decisión la situación, evitando el perjuicio 
del docente, al resolver de la forma más 
beneficiosa para el trabajador”.
Después se señala que “El carácter irrazo-
nable de la sanción impuesta por las Auto-
ridades del ICSE, su desproporcionalidad, 
lesionaba, en forma directa, derechos sub-
jetivos del trabajador, amparados por nor-
mas de máxima jerarquía (Constitución 
Nacional, arts. 14 bis, 16, 17, 18 y Trata-

dos Internacionales, en función del art. 75 
inc. 22). Entre ellos: el derecho a trabajar, 
a la estabilidad   y acceso al empleo, y de-
rechos patrimoniales del docente y de su 
familia, de la cual es sustento. Generando, 
además, un grave antecedente que afecta-
ba derechos colectivos del sector docente 
universitarie de la UNTDF”.
El comunicado también expresa que “El 
Consejo Superior, en tanto que Órgano 
de Gobierno de esta Universidad, con su 

decisión ha realizado un acto de repara-
ción muy importante, permitiendo al do-
cente continuar con su carrera y ejercer 
su profesión de Docente Investigador en 
cualquier Universidad Pública de nuestro 
país, con lo cual  nuestro compañero recu-
pera  su dignidad como trabajador”. 
La AFUDI, además, dice: “Valoramos po-
sitivamente y reconocemos la buena pre-
disposición de les Consejeres Superiores, 
para resolver favorablemente al trabajador 
la situación, basados en una decisión polí-
tica de  oportunidad, mérito o convenien-
cia, decidiera por unanimidad, suspender 
los efectos del acto administrativo que da-
ban lugar a la sanción de cesantía”. 
Para concluir indicando: “También valo-

ramos el trabajo de nuestres compañaeres, 
las acciones gremiales y el trabajo colec-
tivo realizado, muy importante para al-
canzar este resultado. Recibimos mucho 
apoyo y acompañamiento en este proce-
so, de gremios docentes, de estudiantes, 
docentes afiliades y no afiliades, de com-
pañeres nodocentes. A todes hacemos lle-
gar, nuestro más sincero agradecimiento”, 
expresó la secretaria General de AFUDI, 
Andrea Ozamiz.

Río Grande.- “Hoy (por ayer) celebramos 34 años junto 
a los trabajadores de nuestra querida provincia Tierra 

del Fuego”, comienza señalando el comunicado del Sin-
dicato de Camioneros, con el cual hacen referencia a la 
jornada que conmemoran hoy.  
Después señalan que, durante ese tiempo, han “tran-
sitado un camino de construcción de organización y 
representación de los trabajadores, comenzando por 
los compañeros camioneros de larga distancia, suman-
do en el trayecto todas las actividades qué hoy com-
prenden nuestro convenio colectivo de trabajo 40/89 
recolección, caudales, agua y gaseosas, cargas peligro-
sas, transporte petrolero, Residuos patológicos, expresó 
y mudanza, logística, distribución y almacenamiento, 
distribución de alimentos, distribución de gas envasado, 

reciclado, entre otras tantas que comprenden nuestra 
actividad”, puntualizaron desde el gremio.
También destacan que “fue un camino de lucha y con-
quistas y quienes los vivimos junto a los trabajadores, 
comprendemos de que estamos hablando es por eso 
que hoy en este día especial como lo es el Día del Traba-
jador, también celebremos juntos la constitución como 
organización de nuestro sindicato”, remarcaron. 
Finalmente dice el comunicado: “Gracias a todas y to-
dos los compañeros, los que están y los que partieron. 
Porque con su aporte, seguimos haciendo una gran or-
ganización”, concluye el texto que firman Pedro Abel 
Velázquez, secretario General y Comisión Directiva.

Camioneros

El Sindicato de Camioneros cumplió 
34 años en la provincia
Desde el Sindicato de Camioneros recordaron, en un comunicado que lleva la firma del secretario General, Pedro Abel Velázquez, y del resto de la Comi-
sión Directiva, el cumplimiento de un nuevo aniversario de existencia en la provincia. Destacaron que, durante ese tiempo, han “transitado un camino 
de construcción de organización y representación de los trabajadores.

UNTDF

Dejaron sin efecto la cesantía de un trabajador docente
Desde la Asociación Fueguina Universitaria de Docentes e Investigadores (AFUDI), destacaron que se logró “que en la Universidad Nacional de Tierra 
del fuego (UNTDF) no haya docentes injustamente cesanteados, ni se genere un grave antecedente jurídico que afecte negativamente a toda la docencia 
universitaria”. Fue después de que se resolviera dejar sin efecto la cesantía de un docente. Señalaron, además, que “el carácter irrazonable de la sanción 
impuesta por las autoridades del ICSE, su desproporcionalidad, lesionaba, en forma directa, derechos subjetivos del trabajador”.
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Río Grande.- “Desde la Multisectorial de 
Derechos Humanos de Río Grande, de-
cidimos expresarnos en este día de la lu-
cha internacional de los y las trabajadoras, 
para manifestarnos ante la realidad que 
atravesamos y dejar plasmada con nues-
tra visión en este documento unificado, el 
contexto que nos somete, reivindicando a 
quienes dieron su vida por la conquista de 
nuestros derechos como clase”, arranca el 
documento publicado hoy.
Luego se expresa que “En este raro tiem-
po en que arrecian los embates contra 
los derechos conquistados por las luchas 
obreras y parece reverdecer un espíritu 
oscurantista y medieval en el discurso de 
los y las candidatas y candidatos a dirigir 
los destinos del país,  venimos a rendir 
homenaje y expresar un profundo respe-
to por los mártires de las luchas obreras 
de nuestro país : por Víctor Choque, por 
Teresa Rodríguez, por Mariano Ferreyra, 
por Maximiliano Kosteki y Darío Santi-
llán, por Carlos Fuentealba, y por  todos 
aquellos y aquellas que han caído bajo la 
represión brutal que ejercen los sectores 
de privilegio sobre las masas obreras. 
Para esos y esas compañeras y compa-
ñeros que están presentes en el recuerdo 
colectivo sostenemos la seguridad his-
tórica de que por más violencia física e 
institucional que azoten sobre nosotros 
y nosotras, por más que nos atropellen, 
golpeen, enjuicien o encarcelen, por más 
persecuciones y crímenes que cometan, 
no podrán detener a les trabajadoras y 
trabajadores en la defensa de sus dere-
chos”.
Más adelante, el texto dice que “Es ne-

cesario también hacer mención a los 
oportunistas, a los que se entregan a la 

mezquindad, a los que se salvan solos, 
a los que simulan compromiso dentro 
de las organizaciones obreras  y con sus 
actos,  sus omisiones o sus candidaturas 
se transforman en cómplices de la opre-
sión. A ellos y ellas queremos arrojarles 
a la cara nuestro repudio más profundo. 
No han entendido que no hay lugar para 
egoísmos en la lucha: parafraseando al 
Cro. Agustín Tosco les decimos que a las 
tiranías las derroca la solidez de un espí-
ritu libre, y eso es algo de lo que carecen. 
Que sepan los que traicionan que no po-

drán librarse del juicio de la historia”.
“La suba de precios es alarmante y desde 

las instituciones se naturalizan, camuflan-
do los porcentajes reales a favor de la ga-
nancia empresarial y la recaudación fiscal 
que muchas veces se deriva en obras con 
presupuestos millonarios y sueldos para 
cargos de privilegio. Como nunca antes 
las paritarias cierran muy por debajo de 
la inflación real y no hay movilización so-
cial ni siquiera en los discursos de campa-
ña. La mano negra del mercado tiene la 
cara descubierta en cada supermercado 
mayorista y varios personajes de los go-
biernos cómplices, que arremeten con un 

mazazo en la mesa de las familias obre-
ras, condenando a generaciones a la po-
breza”, menciona el documento.
En otro tramo, señala que “Son los mis-
mos patrones de siempre financiando la 
timba de muchos de los candidatos, los 
mismos que masacraron a los pueblos 
originarios y a los obreros. También 
dueños de los medios de comunicación 
masiva que someten a la especulación es-
tructural. Contra ellos tenemos que ser 
capaces de luchar, de unirnos todos, de 
salir a las calles, de hacer visible nuestros 
reclamos por intermedio de la solidari-
dad y la organización que nuestra clase 
tiene incorporada en su memoria”. 
Advirtiendo luego que “Como contrapar-
tida, damos nuestro aliento con espíritu 
fraterno a todos y todas les trabajadores, 
a les jubilados y jubiladas, a las personas 
con discapacidad y sus familias, a los más 
desprotegidos de la sociedad, que sos-
tienen la lucha sin decaer, sin anteponer 
intereses sectoriales a los colectivos,  y 
que ven con claridad que los derechos de 
las personas se defienden con unidad y 
masividad,  que todos nuestros esfuerzos 
deben dirigirse a recuperar aquellos dere-
chos que han sido conculcados, y evitar 
que nuestro presente y futuro sea repar-
tido entre unas pocas manos”.
Para finalizar, la publicación de la Multi-
sectorial de Derechos Humanos riogran-
dense remarca que “La misión de cada 
uno de nosotros, compañeras y compa-
ñeros, es construir, hombro con hombro, 
en unidad, ese destino de libertad que 
queremos y que pretenden arrebatarnos. 
Feliz día de lucha!”, concluye el texto.

Día Internacional de los Trabajadores

Multisectorial de Río Grande publicó 
documento
La Multisectorial de Derechos Humanos de Río Grande emitió un comunicado por el Día Internacional de los Trabajadores y las Trabajadoras. Asegu-
ran que el objetivo pasa por “construir, hombro con hombro, en unidad, ese destino de libertad que queremos y que pretenden arrebatarnos”. En otro 
tramo expresan que “tenemos que ser capaces de luchar, de unirnos todos, de salir a las calles, de hacer visible nuestros reclamos por intermedio de la 
solidaridad y la organización que nuestra clase tiene incorporada en su memoria”. 

La Multisectorial de Derechos Humanos de Río Grande emitió un comunicado por 
el Día Internacional de los Trabajadores y las Trabajadoras.



Tierra del  Fuego, mar tes 2 de Tierra del  Fuego, mar tes 2 de MAYOMAYO  de 2023de 2023Pag. 12 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El Secretario de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, Andrés Dachary, 
refirió que “la creación de este Consejo 
ha sido muy importante para todas las 
provincias del país, pudiendo encontrar 
por primera vez un ámbito donde tratar 
elementos claves en los procesos de in-
ternacionalización que estamos llevando 
adelante, pero principalmente para Mal-
vinas, ya que entendemos que necesaria-
mente la cruzada contra el colonialismo 
que llevamos adelante desde Tierra del 
Fuego debe ser federal y orgánica”.
Asimismo, Dachary sostuvo que “en los 
últimos tiempos hemos visto con parti-
cular preocupación cómo algunas pro-
vincias avanzaban con agendas bilatera-
les con el Reino Unido, y si bien nuestra 
Constitución nos faculta a relacionarnos 
con distintos actores internacionales, es-
tas situaciones abiertamente entran en 
conflicto con los lineamientos de nuestra 
política exterior”.
Referido además a la actual violación por 

parte del Reino Unido a los principios 
elementales del Derecho Internacional 
Humanitario, el funcionario en su par-
ticipación en el Consejo destacó: “Hoy 
como una represalia a haber puesto fin 
al Acuerdo Foradori-Duncan los britá-
nicos han congelado el inicio de la 3era 
etapa del proceso de identificación de 
NN en Malvinas, no puede haber mayor 
bajeza con esto, y esto debería interpelar-
nos si no es momento de avanzar quizás 
con otras herramientas para poner fin 
a semejante atropello a la memoria de 
nuestros Héroes y principalmente a sus 
familias que a más de cuatro décadas de 
finalizada la guerra aun no lo logran en-
contrar la paz".
En este ámbito además Tierra del Fuego 
recordó el rol de los chaqueños y a sus 
familias durante el conflicto y en especial 
a aquellos sesenta que quedaron en nues-
tras islas, destacando además el compro-
miso y la coherencia permanente que ha 
tenido la provincia del Chaco con nues-
tra Causa Nacional.

Río Grande.- La Casa fue puesta en 
funciones un 30 de abril de 1963 por 
el entonces gobernador del Territorio 
Nacional, Ernesto Campos, en una épo-
ca donde cada jurisdicción del país co-
menzaba a instalar en Buenos Aires una 
representación oficial donde desarrollar 
gestiones y estar cerca del poder ejecuti-
vo central del país. El objetivo inicial de 
la delegación fueguina fue promover el 

turismo y potenciar el desarrollo cultural 
y económico de Tierra del Fuego.
El secretario de Representación Oficial, 
Maximiliano D’Alessio, abrió la reunión 
saludando a los trabajadores por el ani-
versario de la institución y por el día In-
ternacional del Trabajador y destacó el 
compromiso y sentido de pertenencia de 
los empleados de la delegación hacia la 

provincia. Luego, se proyectó un saludo 
del Gobernador Gustavo Melella y se 
presentó una línea de tiempo de Tierra 
del Fuego y de la Casa de la provincia.
Además, se colocó una placa en la en-
trada del edificio y se reconoció a los 
empleados con mayor antigüedad en la 
Secretaría de Representación Oficial: 
Gustavo Occelli (30), Paola Vázquez (28) 
y Daniel Ferrero (26).

Entre quienes participaron de los feste-
jos, se destacó la presencia de la primera 
empleada, María Luisa Méndez, las hi-
jas del ex gobernador Ernesto Campos, 
Mercerdes, Lia y Evangelina, el delegado 
de ATE, Darío Orellano y ex empleados 
y directivos de la institución, como Cris-
tina Tchintián, Virginia du Riet y Norma 
Sosa.

Durante el  evento y con la locución de 
Yamila Machuca el  historiador Leonar-
do Calbuyahue  repasó los sucesos que se 
destacaron en Tierra del Fuego en estos 
sesenta años, mientras que la parte artís-
tica estuvo a cargo de la cantora fueguina 
Casiana Torres y estudiantes de la Escue-
la Superior de Danzas Aida Mastrazzi.
Unas seis mil personas pasan por año por 
esta Casa para realizar gestiones adminis-
trativas, de recursos humanos, tributarias, 
salud, asistenciales, culturales, educativas, 
o para analizar posibles inversiones. Ade-
más, es el lugar donde los funcionarios 
provinciales mantienen sus reuniones de 
trabajo mientras realizan sus gestiones en 
Buenos Aires

Salvo el Banco de Tierra del Fuego que 
funciona en el edificio pegado a Casa de 
Tierra del Fuego y el Instituto Fueguino 
de Turismo, ubicado en el bajo porteño, 
en la delegación fueguina se desempeñan 
las restantes reparticiones provinciales 
que tienen sede en Buenos Aires. Esto 
beneficia a los fueguinos y fueguinas que 
pueden hacer sus trámites en un solo lu-
gar.
En Casa de Tierra del Fuego funcionan 
las secretarias de Representación Oficial, 
de Desarrollo e Inversiones y de Vincu-
lación Sanitaria, OSEF, AREF, Policía, 
IPV, Tribunal de Cuentas, Inspección 
General de Justicia, Poder Judicial y De-
legación del Municipio de Tolhuin.

En cargos provinciales de todas las jurisdicciones del país 

Malvinas será contenido obligatorio 
en la formación de funcionarios
En el contexto del III Plenario del Consejo Federal de Relaciones Exteriores y Comercio Internacional desarrollado en la ciudad de Resistencia Chaco, 
y bajo la presidencia de la Provincia de Tierra del Fuego AeIAS de la Comisión Especial Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, fueron aprobadas dos 
iniciativas fundamentales para la Cuestión de las Islas Malvinas. La primera refiere a la incorporación en las agendas oficiales de los principios rectores 
para la gestión de la misma (argumentos históricos, principios del derecho internacional, el abordaje en el ámbito de la Naciones Unidas, etc.) y por otra 
parte la adhesión a la Ley 27671 de Capacitación Obligatoria en la Cuestión de las Islas Malvinas, la cual a su vez prevé además la invitación a cada 
Municipio de nuestro país.

El Secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacio-
nales, Andrés Dachary, refirió que “la creación de este Consejo ha sido muy im-
portante para todas las provincias del país, pudiendo encontrar por primera vez 
un ámbito donde tratar elementos claves en los procesos de internacionalización 
que estamos llevando adelante”.

Recordaron sucesos históricos de la institución y homenajearon a antiguos trabajadores

Casa de Tierra del Fuego cumplió 60 años
Personal, ex empleados y funcionarios de Casa de Tierra del Fuego celebraron los 60 años de la delegación fueguina en Buenos Aires, en un evento donde 
se recordaron algunos sucesos históricos de la institución y se homenajearon a los trabajadores más antiguos y a la primera trabajadora. 
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Río Grande.- El pasado viernes 28 de 
abril, LRA 24 Radio Nacional Río Gran-
de cumplió medio siglo de vida y realizó 
un acto alusivo en su explanada que contó 
con la presencia de autoridades del Go-
bierno de la Provincia, del Municipio de 
Río Grande, Veteranos de Guerra de Mal-
vinas, ex trabajadores y trabajadoras de la 
emisora y público en general. 
El Director de la radio, Martín Mancieri, 
destacó que “son 50 años de historia, de 
construcción de soberanía sobre el Atlán-
tico Sur, sobre nuestro territorio, llevando 
la palabra a la voz argentina, a todo el At-
lántico Sur desde Río Grande nada menos, 
nuestra capital de la vigilia, una ciudad de 
soberanía que año a año va renovando su 
compromiso en conjunto con todos los 
trabajadores y trabajadoras que son el pi-
lar fundamental de esta radio porque son 
los que ponen la voz, son los que ponen 
el cuerpo, son los que la ponen al aire los 
operadores, los locutores, los productores, 
todo la gente de la transmisora”.
Agregó que desde la Frecuencia Modula-
da 640 del dial, “nuestro personal se en-
carga de llevar la voz a nuestras Malvinas, 
a nuestra Antártida, nada menos. Enton-
ces realmente es un orgullo enorme po-
der ser parte de este festejo de 50 años, 
de ver trabajadores históricos que han es-
tado poniendo al aire la radio, de ver los 
vecinos también que se acercan a saludar, 
que mandan mensajes, que se emocio-

nan recordando los viejos programas que 
son parte también de la historia de Radio 
Nacional, como ‘La mejor música para 
la mejor noche’, o ‘Lavando Cebaduras’, 
que también ha llevado en su momento 
la campaña de la hidatidosis, para la pre-
vención”.
Entendió Mancieri que “realmente son 
desafíos que vienen también para el futu-
ro que es la defensa de nuestra comunica-
ción pública, de nuestros medios públicos 
frente a los embates que son constantes 
y permanentes por parte de sectores pri-

vados y sectores políticos, que realmente 
nosotros tenemos que defender ante la 
comunidad y de cada lugar que nosotros 
como fueguinos ocupamos”.
Justamente Radio Nacional vivió una 
transición importante, de aquella comu-
nidad rural al nacimiento o el auge ya de 
los sectores petroleros, luego industriales 

y después la industria electrónica.  “Todo 
ese proceso se sintetizó justo y hoy diga-
mos, es parte de la historia de Tierra del 
Fuego. Hoy somos parte de la historia de 
Tierra del Fuego y somos también parte 
del futuro porque como hablábamos re-
cién, nuestra tarea de soberanía es perma-
nente, nuestro reclamo sobre las Malvi-
nas también es permanente y es también 
esta ley de 19.640 que permanentemente 
también defendemos desde esta radio, un 
compromiso que no termina nunca y que 
se va a sostener a lo largo de nuestra his-

toria porque son los primeros 50 años”, 
concluyó.

LOS 25 AÑOS DE TRAYECTORIA 
DE FERNANDO TROPEA

Durante el acto, el director Martín Man-
cieri entregó al periodista Fernando Tro-
pea un reconocimiento por sus 25 años de 
trayectoria en Radio Nacional Río Gran-
de. “Me siento parte de la historia de la 
radio, la verdad que sí, porque hace ya más 
de 25 años que estoy acá, el 80% o 90% 
de mi trayectoria la hice acá, y la verdad 
que es un halago, una emoción poder cele-

brar los 50 años de reencontrarme con ex 
compañeros de trabajo, conocer trabaja-
dores de Radio Nacional que yo no com-
partí en ese momento pero que tienen los 

mejores recuerdos y forman parte de la 
historia de la radio, recordar con mucha 
nostalgia y con mucha emoción a los que 
ya no están, como don Alberto Chenú, 
por ejemplo, que fuimos compañero de 
trabajo, ‘Chapita’ Torres, con el cual tam-
bién hemos compartido muchísimos mo-
mentos. Bueno, un día muy particular para 
todos nosotros”. 

SALUDOS DEL GOBERNADOR 
GUSTAVO MELELLA

El secretario de Enlace del Gobierno de la 
provincia, Federico Giménez, estuvo pre-

sente en representación del gobernador 
Gustavo Melella, de quien trajo el saludo 

Continúa en Pág. 14

Se realizó un acto el pasado viernes

Radio Nacional Río Grande cumplió 
50 años de vida
Radio Nacional de Río Grande celebró sus 50 años de historia, llevando la palabra a toda la región desde Tierra del Fuego. “Los trabajadores y trabaja-
doras son el pilar fundamental de la radio y son los responsables de llevar la voz al aire. La defensa de la comunicación pública y de los medios públicos es 
un compromiso permanente, al igual que el reclamo sobre la soberanía de las Malvinas”, destacó Martín Mancieri, director de la emisora. El gobierno de 
la Provincia como el Municipio de Río Grande estuvieron presentes brindando sus saludos y felicitaciones a todos los integrantes de la radio. Estuvieron 
presentes también veteranos de guerra de Malvinas y ex trabajadores. Leda Soto, tras más de 42 años de labor, realizó su última transmisión.

En la explanada de LRA 24 Radio Nacional Río Grande, se realizó el pasado viernes el acto por los 50 años de la emisora.

Durante el acto, el director Martín Mancieri entregó al periodista Fernando Tropea 
un reconocimiento por sus 25 años de trayectoria en Radio Nacional Río Grande.

Don Domingo Montes, quien junto a ‘Mingo Gutiérrez’ y Federico Giménez parti-
cipó de la entrega de una placa del gobernador Gustavo Melella al director de la 
radio, Martín Mancieri.  
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oficial por estos 50 años. “La verdad que 
hoy muy contento y yo muy halagado en 
lo personal de poder acercarme acá a los 
50 años de la radio, una radio que vio cre-
cer a Río Grande desde que era territorio, 
después fue provincia, desde la creación 
de la 19640, también le tocó pasar el con-
flicto bélico también de Nuestra Malvinas. 
La realidad que esta radio ha acompaña-
do al pueblo fueguino y principalmente la 
ciudad grande con muchas acciones, en 
los peores y en los mejores momentos de 
nuestra historia, que es el reflejo de la rea-
lidad. Y también acompañando a nuestro 
pueblo en lo que recientemente fue una 
gran complicación para todos, como la 
pandemia. La realidad que para nosotros 
es un agrado, es un orgullo y vengo a de-
jar también el mensaje de nuestro gober-
nador, Gustavo Melella, que les desea un 
feliz cumpleaños a todos los trabajadores 
y trabajadoras de Radio Nacional. Así que 
por eso, por seguir generando y realizan-
do soberanía dentro de nuestra tierra, que 
es lo más importante, acompañando a los 
veteranos y principalmente también a los 
compañeros y compañeras que se encuen-
tran también en la Antártida. Así que por 
eso, muchísimas gracias”, cerró.

SALUDOS DEL INTENDENTE 
MARTÍN PÉREZ

En su discurso de felicitación por el 

cumpleaños de la Radio Nacional, la 
subsecretaria de Participación Ciudada-
na, Susana Donatti resaltó la importan-
cia de la emisora en la identidad de los 
habitantes de la región y su defensa de la 
cultura y soberanía locales. 
En el mismo sentido destacó la necesi-
dad de mantener la radio como un es-
pacio abierto para las preocupaciones y 
propuestas de  la comunidad.
“A todos, a todas. En primer lugar, por 
supuesto, desearles un muy feliz cum-
pleaños a nuestra querida Radio Nacio-
nal. Hacemos llegar el saludo caluroso 
de nuestro intendente, Martín Pérez, 
que nos manda un saludo y un muy feliz 
cumpleaños y decirles que la Radio Na-
cional tiene que ver con nuestra esencia, 
con nuestra cuestión fundamental como 
riograndenses. Estos somos nosotros. 
Resistencia, esfuerzo, soberanía, somos 
Malvinas, somos nuestro sector antárti-
co, somos los que significamos perma-
nentemente en defensa de nuestra pro-
vincia grande”, dijo Donatti quien fue 
acompañada por el Gerente Ejecutivo 
de la Agencia de Deportes, Sebastián 
Bendaña y por el subsecretario de Inno-
vación Pública, Jonatan Bogado.
Agregó Susana Donatti que “el espíri-
tu de la radio tiene mucho que ver con 
esta esencia fundamental que tenemos 
los riograndenses. Por eso, va a seguir 
siendo siempre nuestra radio, como 
una escuela, como decía Leda, y que los 
50 años establecían distancias. Yo digo 
que los 50 años establecen encuentros, 
hay encuentros, vemos acá la gente, las 
voces de tantos años y nos emocionan 

y nos encontramos y nos reencontra-
mos”.
Finalmente dijo que “eso tiene que 
seguir siendo así, tiene que seguir cre-
ciendo, tiene que ser esta radio lo que 
fueron, a los que vinimos y a los que es-
taban; la primera radio donde vinimos a 
traer nuestras preocupaciones, nuestras 
propuestas, nuestras inquietudes, las 
escuelas, las juntas vecinales, los clubes 

de barrio, todos teníamos lugar en Ra-
dio Nacional y lo seguimos teniendo. 
Eso es lo que es la radio y creo que eso 
tenemos que profundizar permanente-
mente. Así que feliz cumpleaños y por 
muchísimos años más”.

Leda Soto fue la encargada de hacer un 
resumen de los 50 años de historia de 
Radio Nacional Río Grande (ver nota 
aparte) y muy emocionada se despidió 
con esta, su última transmisión.
El evento contó con la presencia, ade-
más de Oscar ‘Mingo’ Gutiérrez, José 
‘Nato’ Ojeda, los Veteranos de Guerra 
de Malvinas encabezados por su presi-
dente, Raúl Villafañe, el presidente de 

Crear Futuro TDF Sergio Fresia, don 
Domingo Montes, quien junto a ‘Mingo 
Gutiérrez’ y Federico Giménez partici-
pó de la entrega de una placa del gober-
nador Gustavo Melella al director de la 
radio, Martín Mancieri.  

Viene de Pág. 13

Radio Nacional Río...

Río Grande.- “Radio Nacional ha cumplido 50 años 
con muchas historias y situaciones vividas por sus em-
pleados y colaboradores. Ha sido una escuela de comu-
nicación para muchos en la comunidad, y ha cumplido 
un compromiso de frontera en dar identidad nacional a 
los mensajes y a la comunidad”, destacó el periodista e 
historiador Oscar Domingo Gutiérrez.
Reflexionó que “50 años de Radio Nacional. ¿Cuán-
tas historias habrán detrás de estos 50 años? ¿Cuántas 
situaciones vividas por los numerosos empleados que 
han pasado por ella. Desde aquellos que se hicieron aquí 
en el trabajo, hasta aquellos que llegaron formados pro-
fesionalmente de otro lugar y entonces la radio fue un 
motivo de arraigo en la comunidad fueguina”. 
Observó que Radio Nacional Río Grande “por otra 
parte había nacido con un compromiso de frontera para 
dar identidad nacional a los mensajes y a la comunidad 
misma que la recibía aquel año 1973. También cuántos 
que se han sumado a lo largo de este tiempo en su con-
dición de colaboradores, aportando con su entusiasmo 
lo que sabían o lo que querían hacer. Y otros que en-
contraron en la radio, la escuela, que luego les permitió 
proyectarse en otros medios y, a veces, hacernos sentir 
un poco que Radio Nacional, a lo largo de este tiempo, 
ha ejercido una maternidad sobre muchos comunicado-
res de nuestra comunidad”.

“Más allá que hoy se estudia la comunicación, hubo un 
tiempo, y lo es hoy en día, un escalón muy firme para in-
tegrarnos socialmente a las tareas informativas, recreati-
vas y educativas, que son los tres pies sobre los cuales se 
sostiene un medio de comunicación nacido del Estado 

argentino pero proyectado hacia toda la comunidad”, 
concluyó.
Mingo Gutiérrez trabajó muchísimos años en Radio 
Nacional y fue parte sustancial de la historia de la que-
rida emisora.

Leda Soto flanqueada por los Veteranos de Guerra de Malvinas, encabezados por 
su presidente Raúl Villafañe.

‘Mingo’ Gutiérrez

“Radio Nacional ha sido una escuela 
de comunicación”
El periodista e historiador Oscar Domingo Gu-
tiérrez estuvo presente en el acto por el 50 Ani-
versario de LRA 24 Radio Nacional Río Grande 
y destacó la importancia de la emisora en “su 
compromiso de frontera en dar identidad nacio-
nal a los mensajes y a la comunidad”.

Oscar Domingo Gutiérrez flanqueado por Guillermo Triviño y Alberto Bendaña, en el acto por los 50 años de 
Radio Nacional.
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Río Grande.- Leda Soto hizo su último 
programa en coincidencia con los 50 años 
de LRA 24 Radio Nacional Río Grande 
y muy emocionada pronunció el discur-
so alusivo en el acto del pasado viernes. 
“Fueron 42 años. Si fuera el 5 de mayo, 
serían 43 años”, comentó.

Recordó que se involucró con Radio Na-
cional, “que me cobijó a partir de los ’80s 
y realmente hoy cuando comenzaba a in-
gresar a la emisora, me decía: -es la últi-
ma vez de todo porque hoy es mi último 
programa y también mi última presencia 
radial, ya el primero de mayo soy una jubi-
lada oficialmente, algo que se demoró por 
un tiempito”.
Confió que “se me iban sumando un 
montón de emociones, y me venían las 
caritas de todos mis compañeros que ya 
no están, que se han ido. Y cuando in-
gresaba a la explanada me encontré con 
aquellos que fueron los hacedores de esta 
radio, que son Hugo Hammar, que está en 
Suecia y se vino para los 50 años, nuestro 
primer operador, junto con Luján Muñiz 
que ya no está entre nosotros y Rubén 
Bernardo Ramírez, también el primer lo-
cutor interino de Radio Nacional en varias 
oportunidades por los ’70s, y el programa 
emblemático de la radio con ‘La mejor 
música para la mejor noche’, y bueno, en-
contrando compañeros jubilados”.
Agregó que “es algo realmente muy emo-
tivo para mí que fueran tantos años en 
esta radio y que pasamos tantas historias 
juntos con mis compañeros y tantas cosas 
que también vivimos de la historia argen-
tina, mundial y por supuesto el nacimiento 
de la provincia de Tierra del Fuego, de pa-
sar de territorio a provincia”

DE SUECIA A TIERRA DEL FUEGO

El primer operador de estudios de Radio 
Nacional Río Grande, Hugo Hammar, fue 
invitado a la celebración del 50 aniversario 
de Río Grande y se reencontró con viejas 

amistades después de 10 años sin visitar 
Tierra del Fuego. También compartió que 
encontró una nueva vida en Suecia, donde 
se casó y tuvo cuatro hijos.
“Fui el primer operador de estudios en 
Río Grande, allá en el 73. y trabajé hasta 
noviembre de 1975. Luego emigré a Eu-

ropa. Me fui de vacaciones extraordinarias 
de seis meses a Suecia y después pedí seis 
meses más y después mandé la renuncia 
que nunca llegó a Río Gallegos así que 
quedó acá entre los papeles en la época de 
Jorge Eduardo De Amuchástegui que era 
fue mi último director”, recordó Hammar.
En Suecia encontró una nueva vida. “En-
contré a quien sería mi esposa, nos casa-
mos, tenemos cuatro hijos”, comentó.
En esta oportunidad vino exclusivamen-
te a compartir este 50 aniversario. “Tenía 
pensado y tuve la oportunidad, la pande-
mia había desaparecido, se podía viajar. Mi 
hermana cumplió los 70 en Buenos Aires 
en marzo y después era esto, digamos, las 
dos cosas clave que tenía que hacer. Me 
encontré con viejas amistades acá en Río 
Grande, como la gente del Roca (el míti-
co café riograndense), Tito, Juan Andrés, 
todos los amigos prácticamente. Hace 10 
años estuve por aquí y entonces vivía en 
la casa de Hugo Oyarzo, con mi hija me-
nor”.

DISCURSO DE LEDA SOTO

LRA 24 Radio Nacional Río Grande nace 
hace 50 años por una necesidad del Esta-
do argentino para consolidar su presencia 
en el sur.
Como contrapartida el área norte de la 
Tierra del Fuego, en donde nuestra radio 
va a tomar vida, era objeto de otras trans-
misiones radiales las que ejercían influjos 
notables en el comportamiento y asimila-
ción de valores por parte de la población.
La instalación de una segunda emisora en 
la Isla Grande era por otra parte tomar 
conciencia de las limitaciones imperantes: 

la única radio del Estado en el Territorio 
de entonces estaba situada en Ushuaia 
pero su potencia era tan limitada que fun-
cionaba exclusivamente como radio urba-
na.
La nueva filial de Radio Nacional aparecía 
con un compromiso más extenso, como 
extenso era desde el primer momento el 
espacio a cubrir con la dispersión de su 
señal: el norte fueguino, la región magallá-
nica de Chile, el sur santacruceño, nuestro 
mar austral y en ellas: Las Islas Malvinas.
Poco antes de salir al aire LRA 24, Río 
Grande contaba con una señal propia ges-
tada por la Obra de Don Bosco, estamos 
refiriéndonos a Radio Misión Salesiana, 
que tenía una transmisión limitada en ho-
rario, equipamientos artesanales, personal 
aprendiz tomado de la misma Escuela 
Agrotécnica Salesiana que la cobijaba.
Radio Misión tenía autorización para fun-
cionar en una experiencia comercial que 
nunca alcanzó, y también siglas propias, 
pero el anuncio de la construcción de 
LRA 24 la hizo declinar una lucha por la 
competencia que se presentaba. Y en la 
primavera su señal se silenció.
Mucho del espíritu, y también algunos re-
cursos humanos, ligados a aquella radio 
formó parte de una herencia que la nueva 

radio debió recibir cuando comenzó sus 
transmisiones regulares el 28 de abril de 
1973.
LRA 24, vista al año 1973 donde todo lo 
que se instalaba en el medio, era de la más 
reciente y eficaz tecnología.
Hablamos de una radio AM, situada en un 
lugar privilegiado del dial, el 640 para cu-
brir las expectativas iniciales de quien pu-
diera buscar algo más en materia radial. Y 
ese algo más estaba dado por dos emiso-
ras riogalleguenses: LU 12 Radio Río Ga-
llegos y LU14 Radio Provincia de Santa 
Cruz, la primera de débil señal.
Y junto a ella cuatro señales puntarenen-
ses, casi todas de nítida recepción en una 

población de origen limítrofe que orienta-
ba sus antenas en esa dirección.
La política de seguridad nacional, impe-
rante entonces, marcaría exclusiones en 
cuanto a la conciencia fronteriza. 
Primaba la idea del límite, y por ello LRA 
24 fue un alambrado más, invisible con 
pretensiones de ser efectivo que dibujó 
valores de argentinidad en sus contenidos, 
sus propuestas y sus dogmas.
Vendría un tiempo después a vivenciar 
todo este sur situaciones ásperas, ligadas 
a contiendas militares, latentes y efectivas, 
donde esta radio estaría inmersa en una lu-
cha que no siempre tuvo resultados alen-
tadores.
Río Grande era por 1973 parte de una co-
marca que debatía su destino entre su ori-
gen ganadero y las perspectivas que podía 
encontrar en la actividad petrolera.
Se sentía Capital Económica de la Tierra 
del Fuego, porque aquí primaba la activi-
dad privada, en notorio contraste con Us-
huaia crecida en medio de los padrinazgos 
oficiales, primero con el Presidio, luego 
con la Gobernación Marítima y la Base 
Naval.
Los conflictivos años de la vida institucio-
nal que sucedieron al peronismo no die-
ron claro perfil de lo que debía ser este 

territorio. Pero los impulsos de la econo-
mía serían pronto desatados y poco antes 
de la inauguración de esta casa radial apa-
recía una legislación de creación de una 
zona aduanera especial que tardaría en 
implementar logros de progreso, pero que 
finalmente lo lograría.
Muy pocos sabían lo que era esa ley cuan-
do se inauguró esta radio. Pero pronto un 
caudal de población interesante llegaría 
a estas tierras con perspectivas algo ma-
yores para estar un tiempo, hacer  alguna 
diferencia económica y retornar a sus lu-
gares de origen. 

Continúa en Pág. 6

Leda Soto

“Radio Nacional es mucho más que 
una emisora”
Leda Soto comenzó a trabajar a los 19 años en LRA 24 Radio Nacional Río Grande y el 1 de diciembre del 2022 cumplió 42 años de locución, sin con-
tar los dos años previos de un programa radial de juventud del Colegio Don Bosco. El viernes realizó su última transmisión en el 50 Aniversario de la 
querida emisora. Leda Soto es además una auténtica referente de la cultura fueguina que nos representó en Cosquín y además, Embajadora de la Paz a 
nivel mundial.

Leda Soto hizo su último programa en coincidencia con los 50 años de LRA 24 
Radio Nacional Río Grande y muy emocionada pronunció el discurso alusivo en 
el acto del pasado viernes.

El primer operador de estudios de Radio Nacional Río Grande, Hugo Hammar, fue 
invitado a la celebración del 50 aniversario de Río Grande y se reencontró con 
viejas amistades después de 10 años sin visitar Tierra del Fuego. En la imagen, 
junto a Leda Soto.
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La radio participó de este tiempo y sin sa-
berlo todavía estaba contribuyendo a un 
mecanismo fundamental para la felicidad 
de este lugar y conseguir arraigo.
Los años 70 estaban desbordados por ur-
gencias de comunicación.
Los distantes espacios de este sur eran de-
mandantes de esos lazos.
De allí que no fuera extraño que el Estado 
Nacional encarara al unísono proyectos 
que paralelamente afianzaban los vínculos 
entre la región metropolitana del país y su 
periferia sur.
Por eso una misma empresa era la que de-
sarrollaba, de 1971 en adelante las obras 
de la instalación del enlace de microondas 
para ENTEL, y la construcción de LRA 
24, con sus edificios imponentes el de Es-
tudios centrales y Planta Transmisora.
¿De dónde sacaríamos energía suficien-
te para hacer funcionar esta emisora? Al 
menos nuestra planta transmisora debió 
contar con generación propia.
¿Estaríamos en condiciones los fueguinos 
de proporcionar los recursos humanos 
que requería la puesta en marcha de la fi-
lial de Nacional? 
Esto se logró solo en parte por concurso 
en la voluntariosa juventud de entonces; 
en otros órdenes debió recibirse a em-
pleados procedentes del norte del país que 
aceptaban el desafío de hacer radio y vivir 
en el viento y el frío de este sur que les era 
desconocido.
Y los estímulos materiales que aparecían 
en el salario, y en el inmediato reconoci-
miento comunitario de la tarea, no eran 
suficientes para garantizar del todo, las 
ganas de vivir, las ganas de quedarse, las 
ganas de tener futuro en una tierra de pro-
yectos angostados.
La radio supo de estas dificultades y fue 
nido de esperanzas y trabajo, desde su co-
tidianeidad, desde su trascendencia.
El pueblo crecía, pero también en él cre-
cían los costos de vivir. Una población 
nueva buscaba congeniar con la preexis-
tente, y las armonías no se lograban de la 
noche a la mañana.
La radio vio pasar esta incertidumbre.
Y la vio tomar un cariz realmente alar-
mante cuando el plano bélico invadió a 
cotidianidad de nuestros días. Un impen-
sado conflicto en torno a las islas del Bea-
gle puso en armas a nuestro sur. Y la radio 
tomó el lenguaje de la contienda.
Se trabaja en pos de conformar a una au-
diencia circunstancial, en una situación 
excepcional. Sin saber que en muchos ca-
sos los efectivos militares para los cuales 
se daban los mensajes de razón nacional 
y valor necesario, no tenían permitido es-
cucharnos. Se trataba de impartir alegría y 
optimismo en días en los cuales toda una 
parte de la población estable se marchaba.
La radio que quería darlo todo, no podía 
hacerlo.
Sus recursos humanos hacían escuela en la 
labor cotidiana, pero distaban de contem-
plar toda una demanda que podía surgir 
de las especificidades del trabajo radial.
Si bien las áreas técnicas resultaron más 
que suficientes, los recursos intelectuales 
marcaban limitaciones para manejar un 
amplio abanico de posibilidades que tenía 
la labor comunicacional.
Es así que por fuera de toda institución, 

aparecieron individualidades que se su-
maron voluntariamente al trabajo de los 
empleados de LRA 24, ellos fueron los 
colaboradores.
Gente que quería dar, sin esperar retribu-
ción pecuniaria.
Así se fueron cubriendo distintas urgen-
cias unidas a voces de la radio de aquel 
entonces y otros nombres que se incor-
poraron al historial de la radio naciente,:
Para el programa literario ‘Cono de Tinta 
Sur’ de Leonor María Piñero.
Para el programa dedicado al trabajador 
rural ‘Lavando Cebaduras’ conducido por 
el Dr. Adríán Bitsch.
Para el complejo mundo del deporte, ‘De-
portes en el 640’ de Horacio David Surt y 
Juan José Degratti.
Para el mundo infantil ‘La Hormiguita 
Hippie’ de Susana Cobos.
Para escuchar y dedicar temas musicales 
‘La mejor música para la mejor noche’, 
con Rubén Bernardo Ramírez que des-
pués continuó Juan Humberto Juárez.
Eventos deportivos como ‘El Gran Pre-
mio de la Hermandad’ y ‘El Premio Muje-
res Fueguinas’.
Los programas de ‘Mingo’ Gutiérrez 
rescatando nuestra cultura patagónica y  
manteniendo viva la memoria colectiva de 
nuestro lugar, ‘Fronteras de la Patagonia’, 

‘Ser del Sur’, ‘Voces de la Isla Grande’, 
‘Malvinas Archivo de la palabra’.
Las históricas transmisiones de las ‘Vela-
das en el Cine General Roca’ con figuras 
de la música de renombre nacional que 
llegaban al pueblo.
Recordemos esas voces que acompañaban 
con su calidez las mañanitas, tardes y no-
checitas de Río Grande. Rubén Ramirez, 
Mabel Traberg, Beatriz Muchnik, Juan 
Humberto Juárez, Rubén Agnes, Susana 
Cobos, Mingo Gutiérrez y tantos otros. 
Finalizando los ’70s y comienzo de los ’80s, 
se incorporan otras voces  como Ricardo 
‘Chapuín’ Ferreyra, Enrique Bischof, ‘Cha-
chi’ Villarreal, Guillermo Dell’Oro, Gus-
tavo Cóppola, Alejandro Díaz, ‘Lucho’ 
Torres, Leda Soto, Graciela Pesce, Catalina 
Fava, Fernando Tropea, Mary Guzmán, y 
muchísimas voces se agregaron en el nue-
vo siglo hasta nuestros días.
No debemos olvidarnos de nuestros pri-
meros operadores y técnicos como Hugo 
Hammar, Luján Muñiz, Miguel Ángel 
Acosta , Néstor Bianchi, Pedro Fran-
co, Don Rossi, Reynaldo Gennisel, Juan 
Humberto Juárez, Juan Francisco Marín, 
Pedro Barbera, Abel Arriagada, Rodolfo 
Canalis, Alberto Chenú, Mario Benne-

detto, Fabián Benítez, entre tantos.
Por los 70 trabajaban en Discoteca, Admi-
nistración y Redacción, Carmen Valencia, 
Jorge Nanni Finocchio, Novac, Susana 
Cobos, Josefina de Barbera. 
‘La hora de Malvinas’ resulta difícil de sos-
layar para los que la vivieron en el medio 
radial.
Cabalgando sobre el triunfalismo de la 
primera hora la radio fue vehículo de las 
inquietudes patrióticas que proliferaban 
en nuestro medio.
Se encadenó a las señales nacionales, ofi-
ciales y privadas, y trató de estar a la altura 
de las circunstancias, más allá de los silen-
cios impuestos.
Fue señal de regreso para las naves que 
terminaban sus misiones de ataque, y que 
emprendían un retorno peligroso condi-
cionado por la falta de armamento y la 
necesidad de desplazarse con silencio de 
radio.
Asistió a momentos gratos e ingratos que 
toda conflagración bélica ofrece a los que 
en ella se ven involucrados.
Los tiempos aquellos, de entrega econó-
mica, política y cultural también tenían a la 
radio cautiva de la superficialidad con que 
se miraba al mundo.
Una radio inmersa en la estridencia de la 
Música Disco debió buscar nuevos len-

guajes que reemplazaran al inglés cotidia-
no de nuestras canciones, aun en un me-
dio del Estado argentino, por un lenguaje 
más nuestro.
Y así desempolvamos rincones de nues-
tra discoteca donde dormían expresiones 
que si bien no estaban prohibidas hasta 
ese momento, estaban ninguneadas por el 
gusto establecido, y a así fue cuando al pa-
sar la guerra, nos encontramos cantando 
con todos: ‘Sólo le pido a Dios’.
El retorno a la democracia encontró a la 
radio y su inexperiencia ligada a una tarea 
en la que estaba todo por hacer.
En forma agónica el Gobierno saliente 
respondió a demandas históricas para su 
organigrama, designando una dotación 
nueva que casi de inmediato tuvo que 
asistir a la finalización de los códigos de 
exclusión impuestos por el proceso.
Una radio que debía accionar en libertad.
Inicialmente se pensó que al fin se con-
taba con un medio en el cual podíamos 
decir todo lo que pensábamos.
Pero el tema no era tan así.
La comunidad riograndense tenía esos 
mismos fueros, y su reclamo de expresión 
y participación tuvo prelación a la palabra 
de los profesionales de la comunicación.

La radio que hizo escuela formando sus 
propios componentes fue escenario de la 
expresión que debía sustanciar la labor de 
los representantes del pueblo.
Primero en la pluralidad de comunicados 
que surgían como expresión sectorial a 
cada momento en que algo cambiaba el 
derrotero de los fueguinos.
Su lectura llenaba nuestro tiempo.
Después compartiendo los micrófonos 
-aun no los teléfonos- con los nuevos res-
ponsables de la cuestión pública.
Aquellos que en un primer momento re-
taceaban la palabra para indicar sus visio-
nes sobre la realidad, y que no tardarían 
en ser demandantes de la posibilidad que 
el medio radial les daba de ser conocidos 
y valorados.
La vieja radio de la buena música, el escu-
charemos o escuchamos, fue siendo gana-
da por las expresiones pensantes sobre el 
acontecer local, regional y nacional. 
Hasta que llegó el momento que todo lo 
regional comenzó a pensarse como pro-
vincial.
Ya no quedan los grandes protagonistas 
de la primera hora radial. Ya no quedan 
muchos que hayan sido su público.
Cincuenta años de vida marcan distancias 
en un mundo y en una ciudad donde todo 
a devenido a algo nuevo.
La radio ha madurado en sus experiencias 
comunitarias y sus integrantes que no han 
buscado otro destino, hoy peinan con or-
gullo canas.
Tal vez por un momento ya no se pudo 
hablar de los chicos de la radio, como se 
decía con admiración y respeto en los pri-
meros tiempos. Hoy es un equipo maduro 
que comienza a tener sus mutaciones.
Las nuevas incorporaciones de la radio 
se dan en personal que no había nacido 
cuando la emisora vio la luz.
Esto admite que las nostalgias incuben 
otras propuestas, mas innovadoras y mi-
rando al futuro.
Germen de todo ello es la cotidianidad 
de LRA 24 que hoy integra a sus antiguas 
señales de AM y FM las oportunidades 
que hoy nos da Internet para ampliar sus 
fronteras donde puede ser vista y oída en 
www.nacionalriogrande.com.ar 
Y esa coincidencia y conciencia que nos 
une, que si hay un momento en que se 
puede trazar un hoy y un ayer, ese mo-
mento es hoy. 
Esta Radio sabe de acompañar y compar-
tir, de enfrentar viejos y sostenidos con-
tratiempos, sabe de esfuerzos, pero ante 
las vicisitudes de los tiempos sembró la 
semilla de argentinidad y amistad y hoy 
estamos cosechando la amistad incondi-
cional , desde 1973, en el aire que nos une 
, en el aire de los fueguinos.
Felicidades LRA 24 ante estos 50 años re-
corridos  y siendo parte de la historia de 
este norte fueguino. Somos con orgullo 
LRA 24 Radio Nacional Río Grande, Mal-
vinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur.
Provincia 23 publicó varias notas bio-
gráficas de Leda Soto: https://www.
provincia23.com.ar/2022/11/14/leda-
soto-hizo-su-ultimo-programa-en-la-casa-
de-la-cultura/
h t t p : / / w w w. p 2 3 . c o m . a r / i n d e x .
php?s=WWW24ui9akzhrjyk4$$notas/ve
o$W2001tyld5obl4orhib3772&l=es
h t t p s : / / w w w. p r o v i n c i a 2 3 . c o m .
ar/2021/05/12/federacion-de-la-paz-
mundial-eligio-a-leda-soto-embajadora-
para-la-paz/

Viene de Pág. 5

“Radio Nacional es...

Emotivo reencuentro de ex trabajadores y trabajadoras de Radio Nacional con 
los actuales integrantes de la emisora en el acto del viernes 28 de abril.
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Ushuaia.- El Ministro de Turismo y De-
portes de la Nación, Matías Lammens 
celebró que el aeropuerto internacional 
“Malvinas Argentinas” de Ushuaia haya 
superado en un 25% el movimiento de 
pasajeros registrado con anterioridad a la 
pandemia de coronavirus. 
La ANAC determinó que durante el pri-
mer trimestre de este año la aeroestación 
fueguina tuvo un movimiento de 353 
mil pasajeros, un 25% más que los 281 
mil contabilizados en el mismo período 
de 2019. El Ministro Lammens, afirmó 
que el turismo es el sector que más cre-
ce, el que genera más empresas y el que 
más empleos generó en los últimos me-
ses. “Ese crecimiento tan importante que 
se dio en los últimos años es fruto de la 
rápida recuperación del turismo receptivo 
y en buena medida consecuencia del Pre-
Viaje, una política muy potente e innova-
dora que tuvo a Tierra del Fuego como 
protagonista absoluta” destacó. 
Asimismo, hizo hincapié en el trabajo 
conjunto con el Gobierno provincial, a 
través del Instituto Fueguino de Turismo. 
“Los datos de pasajeros del Aeropuerto 
de Ushuaia, que alcanzó un récord históri-
co, son reflejo de ese trabajo que llevamos 

adelante junto al gobernador Melella y al 
gran equipo del Infuetur encabezado por 
Willy Querciali. El turismo está llamado a 
ser una de las industrias clave para el de-
sarrollo de la Argentina en los próximos 
años", agregó Lammens. 
Por su parte, el presidente del INFUE-
TUR, Dante Querciali sostuvo que la me-
dición “nos llena de satisfacción. Tierra 
del Fuego sigue siendo unos de los des-
tinos más elegidos y obviamente en esta 
elección tuvo mucho que ver las medi-
das nacionales como PreViaje”. Además 
agradeció “el trabajo conjunto del sector 
público y el privado, con un gran acompa-
ñamiento de Nación, en especial del mi-
nistro Lammens”.
En tanto que el gerente general de Lon-
don Supply, la empresa concesionaria 
del aeropuerto fueguino, Horacio Iriarte, 
anunció en los últimos días un plan de 
inversión de 10 millones de dólares para 
mejorar los servicios y las actuales insta-
laciones entre el 2023 y 2027. “Vamos a 
duplicar la capacidad de estacionamiento 
y se van a generar nuevos espacios, pasan-
do de 147 posiciones de estacionamientos 
actuales, a más de 400 posiciones de esta-
cionamiento”, anticipó.

Entre las obras a ejecutar se encuentra 
la construcción de una terminal de car-
ga, cintas inyectoras de equipajes, nuevos 
mostradores y monitores con informa-
ción de arribos y despegues, iluminación y 
la compra de dos camiones Oshkosh: uno 
barre nieve y otro con tolva y pala frontal.

Asimismo, se realizará la provisión de dos 
pasarelas de embarque en reemplazo de 
las existentes, la ampliación del hall frío 
y la provisión de nuevos mostradores de 
atención a los pasajeros y nuevas cintas in-
yectoras de equipaje.
Según la información oficial, el aeropuer-

to internacional de Ushuaia es una las 
estaciones aéreas que más crecieron en 
cuanto al traslado de pasajeros de cabo-
taje en comparación con la prepandemia, 
junto con las de San Carlos de Bariloche 
y El Calafate.
El porcentaje de crecimiento es del 37% 

si se compara marzo de 2023 (106 mil pa-
sajeros) con marzo de 2019, donde hubo 
un movimiento de 77 mil personas. En el 
mismo sentido, la ANAC informó que el 
total de aeropuertos del país reportaron 
en marzo 2023 un crecimiento del 2% con 
respecto al mismo mes de 2019.

Aeropuerto de Ushuaia 

Registró un movimiento de 353 mil 
pasajeros durante la temporada de verano
Los datos se desprenden del informe oficial elaborado por la Administración Nacional de Aviación Civil (ANAC). El Ministro Matías Lammens y el 
Presidente del INFUETUR, coincidieron que “Tierra del Fuego sigue siendo uno de los destinos más elegidos y las medidas nacionales como PreViaje, 
tuvo injerencia en dicha elección.

El Ministro de Turismo y Deportes de la Nación, Matías Lammens celebró que el 
aeropuerto internacional “Malvinas Argentinas” de Ushuaia haya superado en 
un 25% el movimiento de pasajeros registrado con anterioridad a la pandemia 
de coronavirus.
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Buenos Aires.- La Confederación Argentina de la Media-
na Empresa (CAME), informó que en el cuarto fin de 
semana largo del año, unos 920 mil turistas viajaron por 
la Argentina y desembolsaron $29.109 millones. Desde 
2018 que el Día del Trabajador no daba lugar a un fin de 
semana turístico y frente a ese año viajó un 8% menos de 
gente, que en parte se explica porque en aquella oportu-
nidad el feriado fue XL (cuatro días). De todos modos, 
el gasto total, a precios reales, esta vez resultó un 4,9% 
superior a 2018. El aumento se fundamenta por el creci-
miento en la oferta de servicios recreativos, culturales y 
gastronómicos de las ciudades.
"No hubo movimiento masivo y la gente priorizó desti-
nos sin multitudes. La agenda de actividades fue uno de 

los motores importantes del fin de semana largo, sobre 
todo musicales y deportivos. El turista extranjero tam-
bién dijo presente, especialmente en las provincias de 
frontera", expresaron en un comunicado.
Los turistas gastaron, en promedio, $11.300 diarios cada 
uno, 22,2% más que en 2018 comparado a precios reales, 
y la estadía media fue de 2,8 días, indican en la Confedera-
ción Argentina de la Mediana Empresa (CAME).
Las ciudades con celebraciones, termas y valles fueron 
muy concurridas. Del mismo modo hubo arribos nume-
rosos a la Costa Argentina y a la Ciudad de Buenos Aires. 
Los destinos más elegidos fueron Córdoba, Iguazú, Men-
doza, Bariloche, Salta, El Calafate, Ushuaia, Tucumán y 
Neuquén.

BALANCE
 
Los empresarios hoteleros esperaban más movimiento 
a diferencia de los gastronómicos que trabajaron mejor.
En la Provincia de Buenos Aires hubo niveles de ocupa-
ción entre 50% y 80% dependiendo la ciudad. Se estima 
que más de 300.000 turistas eligieron la costa argentina y 
el interior bonaerense. En la Ciudad de Buenos Aires se 
estima que ingresaron 100.267 turistas y gastaron $5.829 
millones, según el Observatorio de Turismo del Entur.
En Corrientes, el lugar preferido de los turistas que llega-
ron a la provincia fueron los Esteros del Iberá, donde los 
alojamientos se ocuparon al 80 por ciento.
En Entre Ríos, el fin de semana no fue de los mejores 
y la ocupación resultó muy disparar entre ciudades. Los 
complejos termales trabajaron al 100%, mientras que 
los niveles de ocupación más elevados se encontraron 
en Gualeguaychú, Federación, Colón, Villa Elisa y Con-
cepción del Uruguay. En el resto, no hubo tan buenos 
resultados. En Paraná la ocupación apenas superó al 55 
por ciento.
Por su parte, Salta fue una de las provincias más ele-
gidas, con muchas citas que juntaron turistas de todo el 
país. En la ciudad capital se destacó el Mes del Malbec y 
los festejos por Día Internacional de la Danza, que se ex-
tendieron a todo el territorio. Los centros más visitados 
fueron la capital, Cafayate, Rosario de la Frontera, Cachi, 
Tartagal, San Antonio de los Cobres, Coronel Moldes, y 
todas localidades ubicadas en las zonas de los valles. La 
estadía promedio fue de 3 días.
Mendoza recibió 53.000 visitantes, según el Observatorio 
Turístico provincial. Las zonas más concurridas fueron 
Gran Mendoza, con 90% de ocupación, y Potrerillos con 
85%. La estadía promedio se ubicó en 3 noches, mientras 
que el gasto diario se acercó a los $11.000 por persona.

Ushuaia.- Al igual que en las ediciones 
anteriores, la devolución será del 50% 
a quienes hayan comprado su viaje con 
anticipación y del 70% a las personas afi-
liadas al PAMI, con un tope máximo de 
reintegro de $ 70.000. Quienes ya hayan 
utilizado el Previaje en ediciones anterio-
res, podrán reutilizar sus tarjetas plásti-
cas.
En cifras generales, el PreViaje 4 incen-
tivó a 998.595 viajeros en todo el país, 
generando un movimiento económico 
de $51.500.000.000. Según los datos del 
INDEC, en el ranking nacional, Ushuaia 
quedó entre los 5 destinos más elegidos 
con un 6,1% de pasajeros.
Al respecto, Gustavo Ventura, Secretario 
de turismo municipal expresó que “Con 
el PreViaje 4 se apuesta a atender parti-
cularmente a una cuestión muy propia 
de la dinámica del sector, que era la esta-
cionalidad. Estamos muy conformes con 
los resultados de esta nueva edición, tra-

bajamos muy fuerte desde la secretaría de 
Turismo del municipio para lograr estos 
números teniendo en cuenta que se lanzó 
durante un mes de baja temporada y aun 
así Ushuaia sigue estando dentro de los 
destinos más elegidos. Destaco también 
el trabajo que lleva adelante el InFueTur 
para entre todos alcanzar este posiciona-
miento”. 
“Con las primeras tres ediciones viajaron 
6 millones de personas, se movilizaron 
200 millones de pesos y se generaron 53 
mil puestos de trabajo. El turismo sin du-
das está entre los principales rubros que 
lideran la recuperación del empleo”, fina-
lizó el secretario.
En esta oportunidad, el programa tam-
bién incluye un acuerdo de tarifas máxi-
mas para servicios de alojamiento y otro 
con precios de referencia para los paque-
tes turísticos que ofrecen las agencias de 
viajes. El listado completo se encuentra 
en la web de Previaje.

Los beneficios podrán ser utilizados del 24 de mayo al 30 de junio del 2023

Cerró PreViaje 4 con muy buenos 
números para Ushuaia
Este programa con incentivos para el turismo que ofrece descuentos a con-
sumidores, ya tiene su cuarta edición y los beneficios podrán ser utilizados 
del 24 de mayo al 30 de junio del 2023.  De esta manera, se busca impulsar 
la demanda para los fines de semana largos de mayo y junio que serán: 
lunes 1 de mayo, del jueves 25 al domingo 28 de mayo y desde el sábado 17 
hasta el martes 20 de junio.

El PreViaje 4 incentivó a 998.595 viajeros en todo el país, generando un movi-
miento económico de $51.500.000.000. Según los datos del INDEC, en el ranking 
nacional, Ushuaia quedó entre los 5 destinos más elegidos con un 6,1% de pa-
sajeros.

Fin de semana largo

Viajaron 920.000 turistas y gastaron $29.100 millones
Según datos de CAME, entre el pasado viernes y este lunes, unos 920 mil turistas viajaron por la Argentina y desembolsaron $29.109 millones en alimen-
tos, bebidas, alojamiento, transporte, recreación y compras diversas. Ushuaia fue uno de los destinos más elegidos.

Ushuaia fue uno de los destinos más elegidos.
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Río Grande.- En un evento que congre-
gó a miles de jubilados y jubiladas en el 
gimnasio del colegio Don Bosco, el in-
tendente Martín Pérez manifestó “el ca-
riño y compromiso de siempre con los y 

las adultas mayores de la ciudad, desde 
aquel día que me tocó asumir la respon-
sabilidad de dirigir el PAMI”.

"Una obra muy esperada en nuestra ciu-
dad. La nueva Dirección del Adulto Ma-
yor, un hogar de día para todos y todas 
las jubiladas de nuestra ciudad. Un traba-
jo para fortalecer lo que viene llevando 

adelante el área social y de infraestructu-
ra del Municipio de Río Grande”. 
El mismo estará ubicado en Av. Elcano 

esquina Pasaje Jorge Newbery. Allí po-
drán hacer talleres, va a tener un salón 

con las comodidades y con baños acce-
sibles. "Con esta obra queremos reflejar 
todo el cariño y todo el amor que les te-
nemos a ustedes”, afirmó el Intendente. 
Martín Pérez aseguró que “cada vez que 
hemos asumido un compromiso lo he-
mos cumplido. Tengo amor y compro-
miso con ustedes. Seguiremos haciendo 
obras y trabajando para ustedes." 

También agradeció la labor llevada ade-
lante por cada Centro de jubilados en la 

ciudad manifestando que “gracias por el 
esfuerzo y el sacrificio de todos los días 
por trabajar por los y las adultas mayores 
de nuestra ciudad. Para nosotros los adul-
tos mayores son una prioridad y si nos 
toca seguir gobernando cuatro años más 
seguirán siendo una prioridad para nues-
tra gestión. Ese es el compromiso que eli-
jo asumir con cada uno de ustedes”.

Ushuaia.- La ministra de Obras y Servi-
cios públicos de la Provincia, Gabriela 
Castillo, junto al Secretario de Obras Pú-
blicas de Nación, Carlos Rodríguez; reco-
rrieron obras que son financiadas con re-
cursos nacionales en Ushuaia, Río Grande 
y Tolhuin.
Los funcionarios observaron los avances 
de los Centros de Desarrollo Infantil que 
se construyen en las tres ciudades; las Ca-
sas del Deporte de Ushuaia y Tolhuin; la 
Planta de efluentes cloacales de Arroyo 
Grande en Ushuaia; el Centro Modular 
Hospitalario de Tolhuin y la “Casa de la 
Alegría” en Río Grande. Estos últimos 
dos edificios, se inaugurarán en los próxi-

mos días.
Al respecto, Castillo manifestó que “las 
obras que son financiadas con recursos 
nacionales, son el reflejo de un traba-
jo comprometido y permanente. Obras 
destinadas al cuidado de las y los niños; 
al crecimiento del deporte; a la salud y al 
acompañamiento de las comunidades”.
Además, agregó que ello “tiene que ver 
con una decisión política del Gobernador, 
quien desde el inicio de su gestión plan-
teó por un lado, la finalización de todas 
las obras que hayan quedado sin terminar, 
como el Hospital Regional de Ushuaia so-
bre el cual debimos hacer recálculos para 
reactivarla, entendiendo que es una nece-
sidad de nuestros vecinos y vecinas”.
“Paralelamente, se trazó un Plan de Obras 
integral para toda la provincia y con el 
cual estamos avanzando positivamente" 
agregó la funcionaria provincial. 
La titular de la cartera de Obras Públicas, 
agradeció la visita de Rodríguez y aseguró 
que “estamos gestionando nuevos pro-
yectos con vistas a profundizar el trabajo 
que venimos realizando".
Por su parte, el Secretario nacional, desta-
có el avance de las obras y la importancia 
del trabajo articulado entre la nación y la 
provincia, “para llegar en esta mirada fe-
deral a los distintos puntos del territorio".

Municipalidad de Río Grande

Martín Pérez confirmó la construcción 
de un hogar de día para adultos mayores
El intendente de Río Grande, Lic. Martín Pérez, anunció la construcción de un nuevo edificio municipal destinado a las personas mayores. Estará ubi-
cado sobre calle Jorge Newbery y Elcano. Servirá para fortalecer lo trabajado en materia de políticas públicas orientadas a los mayores.

El hogar de día estará ubicado sobre calle Jorge Newbery y Elcano. Servirá para 
fortalecer lo trabajado en materia de políticas públicas orientadas a los mayores.

En un evento que congregó a miles de jubilados y jubiladas en el gimnasio del 
colegio Don Bosco, el intendente manifestó “el cariño y compromiso de siempre 
con los y las adultas mayores de la ciudad, desde aquel día que me tocó asumir 
la responsabilidad de dirigir el PAMI”.

Gabriela Castillo, ministra de Obras y Servicios 
públicos de la Provincia

“Junto a Nación llevamos 
adelante un trabajo 
permanente y comprometido”
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Río Grande.- Walter D’Ángelo, Gabriel Lescano, Mi-
guel Castro y su hijo Federico, visitaron los estudios de 
Radio Universidad 93.5 y la Redacción de Provincia 23 
donde anunciaron que ya está todo listo para la Primera 
Expo Autos Clásicos en el Gimnasio del Don Bosco los 
días sábado 6 y domingo 7 de mayo próximos.
Los entrevistados pertenecen Al Club de Autos Clá-
sicos y Especiales y cifraron sus expectativas de llevar 
adelante un evento que congregue a toda la familia en 
ambas jornadas.

Esta muestra cuenta con el auspicio de Jah Gan y de 
Asuntos Pendientes Rock Band, además del apoyo del 
propio Colegio Don Bosco y en estos momentos tam-
bién se avanza para avanzar con el acompañamiento de 
la Municipalidad de Río Grande y del Gobierno pro-
vincial.
“Son más de 80 vehículos, con expositores de la pro-
vincia y del continente, que participaran de este evento 
único, siendo la entrada un alimento no perecedero”, 
introdujo Walter D’Ángelo.
Explicó que “somos algunos de los representantes de 
una comisión que estamos organizando este evento, 
pero en realidad son muchas las personas que integran 

este club y a todos nos une esta pasión, este amor por 
los ‘fierros’ y este esfuerzo y este sacrificio que ponemos 
cada uno, se refleja en lo que hacemos. Lleva tiempo 
y dinero también en muchos casos querer compartirlo 
para un beneficio mayor organizando algo importante”.
Además, D’Ángelo observó que hay una veta cultural “y 
también nos anima el poder contar un poco la historia 
del primer auto de cada uno”.
“Mi papá tenía un Chevrolet 400 y con mi hermano 
lo empujábamos para sacarlo del garage y después lo 

poníamos en marcha y salíamos en la hora de la siesta 
y después volvíamos con el auto y lo dejábamos en el 
lugar. Papá se daba cuenta porque obviamente tenía el 
motor caliente y después empezaba a mirar los kilóme-
tros, estas cosas que son de la juventud, de la adoles-
cencia que a veces pasaron, pero si, tiene este recuerdo 
que tiene parte también de la historia de nuestro país 
porque hay autos emblemáticos como una F-100 que 
hizo la historia o la C-10 Brava que fue Chevrolet que 
también hizo historia; la Deluxe que también venía con 
sus distintos modelos, o la de Gladiator, la T-60, la T-80 
y la T-100. No hay que olvidar al Torino ni al Ford Fal-
con que también hicieron historia en el país también, 

lo mismo que una Dodge tanto en camioneta como en 
auto”, comentó el entrevistado.
Walter D’Ángelo anticipó que “habrá en exposición un 
Ford A y un Ford T, que son los primeros autos fabri-
cados en serie en la década de los ’20s del siglo pasado. 
Nosotros ya veníamos acompañando algunos eventos 
como el Día del Niño, por ejemplo, en la costanera, jun-
tando juguetes y cosas así, siempre con un fin social”. 
Empezaron con seis autos y luego lograron tener 40 y 
ahora superan los 80 autos que serán los que participa-
rán en la expo. 

Será en el Gimnasio del Don Bosco

Se viene la Primera Expo Autos Clásicos
Los días 6 y 7 de mayo próximos se realizará en el Gimnasio del Don Bosco la Primera Expo Autos Clásicos con la entrada de un alimento no perecedero 
que será destinado a fines sociales. Lo organiza el Club de Autos Clásicos y Especiales de Río Grande. Habrá sorteos y premios, buffet, stands, Auto Jumble 
y bandas en vivo. Ya son 89 autos clásicos en exposición, incluido un Ford A de 1927. 

Walter D’Ángelo, Gabriel Lescano, Miguel Castro y su hijo Federico, visitaron los estudios de Radio Universi-
dad 93.5 y la Redacción de Provincia 23 donde anunciaron que ya está todo listo para la Primera Expo Autos 
Clásicos en el Gimnasio del Don Bosco los días sábado 6 y domingo 7 de mayo próximos.

Walter D’Ángelo, integrante del Club de Autos Clá-
sicos y Especiales de Río Grande.

Un Torino, será parte de la muestra.
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“La muestra se hará en dos jornadas, el 6 y el 7 de mayo 
en el Gimnasio del colegio Don Bosco, o sea que es 
adentro. Tiene toda una organización de disposición 
por marcas, ordenados por año. Estamos hablando de 
más de los 80 autos que van a estar expuestos, vamos 
a tener gente que viene de Río Gallegos (Santa Cruz) y 

también que viene a acompañarnos, tenemos confirma-
dos dos, no sabemos si van a ser más pero dos seguro; 
viene gente de Ushuaia que también confirmó; gente de 
Tolhuin también, en donde hay un Dodge Valiant muy 
lindo. En la exposición habrá también un Ford Fairland 
500 de Tolhuin”.
Agregó que “hemos invitado a gente de Punta Arenas 
y de Porvenir donde hay autos clásicos muy lindos con 

Chevrolet Bel Air, estamos esperando la confirmación, 
pero están viendo de llegar por el tema del clima que se 
nos está apresurando”.
“Esta es la primera expo en un lugar cerrado, en una 
ubicación importante en el centro de la ciudad porque 
si bien yo me acuerdo hace más de 20 años había seis 
o siete autos que se juntaban ahí en el galpón de la Ae-
ronáutica, en el aeropuerto, donde había algunos autos 
antiguos, esta es la primera organizada con estas carac-
terísticas”, explicó Walter D’Ángelo.
Recordó que el viernes charló con ‘Coco’ Sevillano 
quien tiene un Chevrolet 38, que es muy probable que 
esté presente también, estuvimos conversando con él y 
me dijo que lo tiene que poner en marcha, tiene años de 
estar en Tierra del Fuego y en Río Grande”.
Dijo que “es la primera que hacemos acá en Río Grande 
con tantos autos, por lo que es una expo muy significa-
tiva, ya nos está dando, signos de eso. La idea es poder 
replicarla año tras año e ir renovando también, porque 

hay muchos que también quieren estár y que por ahí en 
esta oportunidad no van a poder participar, pero la idea 
es ir convocando a más personas que se vayan sumando 
año tras año para que sea, digamos, algo que trascienda 
y quede en el calendario de eventos de la ciudad, más 
allá de quienes estemos ahora, queremos que continúe 
en la comunidad esta exposición ya que es un hecho 
cultural”.
Detalló que “va a haber un stand también de Educación 
Vial que hace también a los temas de autos. Hemos pe-
dido colaboración a la Municipalidad en cuanto a logís-
tica ya que el Don Bosco es un escenario importante y 
nos está acompañando. También estamos en tratativas 
con el Gobierno para que se sume, eso se define en la 
semana. Desde ya agradecemos todo acompañamiento, 
especialmente a las autoridades del Don Bosco que nos 
presta el lugar. También, los chicos de los últimos años 
del Colegio salesiano van a estar con el buffet de modo 
que haya un atractivo más para que las familias puedan 
asistir con los chicos”.

LOS AUTOS MÁS ANTIGUOS
 ESTARÁN PRESENTES

Miguel Castro, quien tiene un Taunus y un Volkswagen 
Escarabajo -además de una Ford A 1929-, contó que él 
está a cargo de organizar la participación de los autos 
más antiguos, “que serían los Ford A que se fabrica-
ron hasta el año 1931, varios arrancan a manija con 6 
voltios, porque eran tecnologías muy viejas. El Ford A 
traía llantas de madera. Después vino el Ford B, pero 
en realidad era el Ford de 1932 y que para que el lector 
se ubique son los que utilizaron en esas películas sobre 
Bonnie and Clyde en que se tiroteaban con la policía”, 
contó. 
Aseguró que en Tierra del Fuego, “hay muchos Ford A 
guardados, más de lo que la gente cree, pero sus pro-
pietarios no lo sacan mucho porque son autos muy an-
tiguos y frágiles. De hecho tengo una camionetita Ford 
A de 1929 igual a la que tenía mi padre, que la traje de 
Bragado, provincia de Buenos Aires, pero no la voy a 
exponer por una cuestión de espacio, pero van a haber 
otros que están muy lindos, muy bien conservados”.
En la muestra, Miguel Castro, quien ya superó los 50 
años de edad, expondrá fotos de su niñez junto a su 
padre con la Ford A de éste. “La mayoría de los autos 
que están aquí en ese de esos años (1920 – 1940) son 
autos que se han ido introduciendo a la provincia mu-
cho después, ya no quedan autos de que hayan venido 
en aquella época en los años 30, 40”, observó.
“Estábamos sobre las chatitas que nos íbamos al río a 
pescar y esas cosas, y esa pasión me la transmitió a mí 

por eso que yo ahora tengo una chatita Ford A”, agregó. 
Miguel Castro contó que le fabricó a su hijo Federico 
de 9 años, “una réplica de Ford A; le puse un motor 
de moto, un Yamaha 80 cm, y anda. Mi hijo ya anduvo 
participando en una exposición que se hizo hace poco 
en el cartódromo -fue nocturna- hace como un par de 
meses y tiene su premio que lo ganó por ser el expositor 
más chico, así que funciona perfectamente el vehículo”.

CON SANGRE ENTRERRIANA

Gabriel Lescano, hijo de entrerrianos y nacido en Río 
Grande, dijo: “en mi caso personal tengo una Apache 
modelo 64, también, como dice Walter, la pasión es cui-
darla, usarla. La uso todos los días, es mi vehículo diario, 
ando para todos lados con esa y si es cuidada, la lleva 
a su tiempo, es complicada, mañosa sobre todo pero 
apasionante”.
Recordó que “esa camioneta la buscamos con mi viejo 
hace muchos años, cuando mi viejo era más chico más 
chico que yo -hoy tengo 20 años- trabajaba en el campo. 

Mi familia es de Basavilbaso, Entre Ríos y todos sus in-
tegrantes trabajaban en el campo y el patrón de él tenía 
una Apache 1965”.
Resumió que esa zona entrerriana “es tierra muy negra 
muy brava hay que saber manejar porque no es para 
cualquiera. Y siempre con una pala atrás y todas las he-
rramientas y de a varios, ya en el butacón tendrán tres 
personas pero así van a entrar cinco o seis fácil”.
Finalmente, todos los entrevistados aprovecharon la 
oportunidad para invitar a la comunidad a participar. 

Miguel Castro y su hijo Federico, quien lleva la mis-
ma pasión por los fierros.

Gabriel Lescano, hijo de entrerrianos y nacido en 
Río Grande, dijo: “en mi caso personal tengo una 
Apache modelo 64 que es mi vehículo diario”.

El afiche promocionando el evento.
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Así lo informó un comunicado de Ar-
gentores (Sociedad Argentina de Autores 
de Argentina): "Con gran pesar despedi-
mos a la dramaturga y periodista María 
Cristina Verrier, quien falleció ayer en la 
ciudad de Buenos Aires. Desde Argento-
res enviamos nuestras condolencias a fa-
miliares y amigos de nuestra socia en este 
triste momento", expresan las primeras 
líneas del texto.
María Cristina Verrier había nacido en 
1939 en la Ciudad de Buenos Aires, y 
además de su profusa labor como dra-
maturga, también trabajó como perio-
dista en la Revista Panorama. Pero es es-
pecialmente recordada como una de las 
mentes que ideó el denominado "Ope-
rativo Cóndor", que tuvo lugar el 28 de 
septiembre de 1966.
Por ese entonces Verrier, hija de César 
Verrier, que había sido juez y funcionario 
durante la presidencia de Arturo Fron-
dizi, tenía 27 años. Junto con su pareja, 
Dardo Cabo, y otros 16 integrantes del 
Movimiento Nueva Argentina (MNA) 
se apoderaron de un avión de Aerolíneas 
Argentinas que viajaba de Buenos Aires 
a Río Gallegos y forzaron a su coman-
dante a desviar el rumbo hacia las Islas 
Malvinas. Una vez allí izaron las banderas 
y reclamaron por la soberanía argentina.
Superados en número y armamento, ne-
gociaron dejar las armas en el avión y se 
entregaron ante el párroco de la Iglesia 
de las Islas -no ante autoridades británi-
cas, ante quienes nunca se rindieron-, y 
horas después regresaron al continente 
en un buque argentino. Verrier era la úni-
ca mujer que integraba el grupo.

QUÉ FUE EL OPERATIVO CÓNDOR

El 28 de septiembre de 1966, dieciocho 
jóvenes estudiantes y obreros asestaron 
un golpe a la flamante dictadura de Juan 
Carlos Onganía: secuestraron un avión 
de línea, lo aterrizaron en las Islas Malvi-
nas y allí izaron siete banderas argentinas 
que flamearon durante 36 horas. Recla-
maron la soberanía sobre ese territorio 
y aguardaron que un sector del Ejército 
aprovechara esa irrupción y desembarca-
ra en las islas para recuperarlas.
Cuando se cumplieron 40 años de la ges-
ta, dos de los protagonistas relataron a 
Página/12 los detalles de lo ocurrido con 
el objetivo de “ponerlo en la memoria 
popular, el lugar donde siempre debió 
estar”.
“Lo nuestro fue más lírico que lo de los 
pibes de 1982; fuimos por convicción 
nacional”, comparó Pedro “Tito” Ber-
nardini, uno de los diecisiete militantes 
que volaron bajo el mando del dirigente 
Dardo Cabo. “No se trató de un hecho 
delictivo porque no delinque quien exige 
lo que es suyo”, aclaraba Norberto Kara-
siewicz, otro de los sobrevivientes.
El Operativo Cóndor, primer secuestro 
aéreo del país, se gestó tres años antes de 
su concreción. “Hubo que trabajar bas-
tante para obtener medios y hacer ope-
rativos económicos. ¿Se entiende a qué 

me refiero?”, confiaba Bernardini con un 
gesto de complicidad.
Veinte fueron los elegidos para el ope-
rativo, entre militantes nacionalistas y de 
la JP, algunos de los cuales se sumaron 
más tarde a la combativa JP de los ‘70, 
en tanto que otros, como Alejandro Gio-
venco, militaron en la ultraderecha . La 
logística se basó en tareas de inteligencia 
que Cristina Verrier había hecho durante 
unos viajes a Malvinas como turista. La 
instrucción militar había sido adquirida 
junto a quienes luchaban por el retorno 
de Juan Domingo Perón.
Antes de partir, el grupo estuvo “encerra-
do” tres días en un camping de la UTA, 

en Ituzaingó: “Dos días fueron de retiro 
espiritual, porque sabíamos que era una 
misión de la que por ahí no volvíamos; 
de hecho, dos compañeros desertaron”, 
admitió el “Flaco” Karasiewicz.
La elección del día se basó en dos hechos. 
Estaba en el país el esposo de la reina 
de Inglaterra, Felipe de Edimburgo, en 
carácter de presidente de la Federación 
Ecuestre Internacional. Y el contralmi-
rante José María Guzmán debía volar al 
territorio del que era gobernador, Tierra 
del Fuego e Islas del Atlántico Sur.

EL SECUESTRO DEL AVIÓN

Partieron a la 0.30 del día 28 de sep-
tiembre de 1966 en un Douglas DC4 del 
vuelo 648 Buenos Aires-Río Gallegos de 
Aerolíneas Argentinas. Iban 48 pasajeros. 
Durante el vuelo, Dardo Cabo y Alejan-
dro Giovenco, el segundo al mando, en-
traron armados a la cabina y ordenaron 
el cambio de rumbo al comandante Er-
nesto Fernández García. El piloto excusó 
falta de autonomía de vuelo. “Pero no-
sotros sabíamos que había combustible 
suficiente. Se le ordenó que tomara el 
rumbo 105 en Puerto San Julián y girara 
a la izquierda para abrirse del continente. 
Y lo hizo”, contaría Karasiewicz, a quien 

también llamaban “Curumanqué”.
Carlos Rodríguez y Pedro “La Yegua” 
Cursi se acercaron al gobernador Guz-
mán y le anunciaron: “Contralmirante, el 
avión ha sido tomado. Vamos a Puerto 
San Julián rumbo a Malvinas”. El mili-
tar no lo creyó, tensó una discusión y su 
edecán se levantó e “intentó sacar una 
(pistola) 357, de la que después nos apo-
deramos –sonríe el Flaco–. Uno de los 
compañeros le dio un golpe. Guzmán 
quedó quietito”.
A las 8.42, aterrizaron en Puerto Stanley, 
detrás de la casa del gobernador inglés sir 
Cosmo Dugal Patrick Thomas Haskard 
(ausente ese día), sobre una pista para ca-

rreras hípicas. Abrieron las puertas, se ti-
raron con sogas, desplegaron delante del 
avión en forma de abanico e izaron siete 
banderas argentinas.
El suceso convocó a kelpers y jefes de 
la milicia de la isla, inmediatamente to-
mados como rehenes “hasta tanto el go-
bernador inglés reconozca que estamos 
en territorio argentino”, advirtió Dardo 
Cabo desde la radio del avión. Bajo esa 
presión, se aprestaron a cantar el Himno 
Nacional. “Quisimos entregarle la auto-
ridad a Guzmán, pero nos dio la espalda 
y se negó a cantar”, afirmó Karasiewicz.
De pie y frente a la mirada de todos, 
Cabo proclamó: “Ponemos hoy nues-
tros pies en las Islas Malvinas argentinas 
para reafirmar con nuestra presencia la 
soberanía nacional y quedar como celo-
sos custodios de la azul y blanca (...) O 
concretamos nuestro futuro o morire-
mos con el pasado”. Luego rebautizó al 
lugar como Puerto Rivero, en homenaje 
al gaucho Antonio Rivero que en 1833 
se alzó contra los ingleses y gobernó las 
islas por unos meses.
Una hora después del aterrizaje, Cabo 
avisó al continente: “Operación Cóndor, 
cumplida”. Los medios de comunicación 
británicos y argentinos se hicieron eco 
del hecho, hasta el avión de un periódico 

intentó llegar a las islas, pero la Fuerza 
Aérea lo obligó a volver al continente. 
Cientos de militantes se movilizaron en 
varias ciudades y el flamante dictador, 
sobresaltado, se preocupó en calmar las 
intranquilas aguas diplomáticas, por en-
tonces a cargo de su canciller, Nicanor 
Costa Méndez, el mismo de la aventura 
de Malvinas de 1982.

EL OBJETIVO TRUNCO

El reclamo de soberanía se había cum-
plido. De antemano, los integrantes del 
grupo sabían que en algún momento de-
bían deponer las armas y luego morir o 
ser juzgados. Pero la esperanza era otra, 
un segundo objetivo aún más lírico: que 
militares nacionalistas desembarcaran en 
la isla y la tomaran.
“Ese objetivo logístico no se cumplió 
porque el capitán de la nave Bahía Buen 
Suceso, que debía entrar a buscarnos en 
Puerto Rivero, tuvo miedo y llegó hasta 
la milla de distancia que permiten las nor-
mas internacionales; fue una falla de On-
ganía”, interpretó Pedro. Es que cuando 
se conoció el operativo, el dictador ad-
virtió a sus camaradas que se juzgaría a 
quien se vinculara con el operativo.
Por una mediación del cura de la isla, el 
holandés Rodolfo Roel, los pasajeros fue-
ron alojados en viviendas civiles mientras 
los militantes resistían bajo una fuerte llu-
via. Unos 30 mercenarios belgas e ingle-
ses, policías y civiles armados rodeaban 
la nave y exigían la rendición. No hubo 
ningún disparo y, 48 horas después, la re-
sistencia terminó. “No nos entregamos 
ni nos rendimos, ‘depusimos’ la actitud 
-enfatizaría Karasiewicz-. El reclamo de 
soberanía se había hecho y no tuvimos el 
apoyo de las tropas argentinas. Entonces, 
ante el comandante (Fernández García), 
la única autoridad que reconocimos, de-
pusimos las armas”.
El grupo firmó un acuerdo en el que tam-
bién intervino el cura Roel, que antes ha-
bía celebrado una misa en el avión para los 
miembros del comando. Después fueron 
hospedados en la iglesia del puerto duran-
te una semana hasta que fueron traslada-
dos al buque Bahía Buen Suceso, el ansia-
do buque, en una lancha carbonera.
Una vez resuelta la tensión, el gobierno de 
Onganía emitió un comunicado en el que 
expresó que “la recuperación de Malvinas 
debe ser resuelta por la vía diplomática y 
no por un acto de piratería”.
Los dieciocho jóvenes de entre 18 y 32 
años, a quienes la CGT calificó de “hé-
roes”, fueron llevados al penal de Ushuaia 
y luego juzgados en Tierra del Fuego. 
Como ése había sido el primer secuestro 
aéreo y en el país no había jurispruden-
cia al respecto, las figuras con que se los 
condenó fueron privación ilegítima de la 
libertad, portación de arma de guerra, aso-
ciación ilícita, piratería y robo en descam-
pado. Tres años de prisión fue la condena 
para Cabo, Giovenco y Rodríguez; para 
el resto, nueve meses.
Fuente: Página/12

Vuelo a Malvinas

Murió la única mujer del Operativo Cóndor
La dramaturga y periodista María Cristina Verrier, única integrante del grupo de militantes peronistas que en 1966 secuestró un avión de pasajeros que 
iba a Río Gallegos para desviarlo hacia las Islas Malvinas, donde desplegaron siete banderas argentinas, falleció este viernes en la Ciudad de Buenos 
Aires.

María Cristina Verrier había nacido en 1939 en la Ciudad de Buenos Aires, y ade-
más de su profusa labor como dramaturga, también trabajó como periodista en 
la Revista Panorama. Pero es especialmente recordada como una de las mentes 
que ideó el denominado "Operativo Cóndor", que tuvo lugar el 28 de septiembre 
de 1966.
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Río Grande.- Crece la incertidumbre respecto del pa-
radero de Kevin Saldivia de 25 años, quien fue visto 
por última vez el pasado 28 de abril, cuando salió de su 
domicilio en calle Roldán. 
El parte policial indica que Kevin, al momento de au-
sentarse, llevaba lentes de aumento; vestía campera 
marca Columbia color negra y azul, pantalón negro de-
portivo y zapatillas negras.
Por su parte, la familia pidió, en redes sociales, la cola-
boración de la comunidad, aportando imágenes de las 
cámaras de seguridad de sus domicilios, a fin de saber 
que calles recorrió Kevin, antes de perderle el rastro.
Mientras tanto, desde la Policía de la Provincia, realiza-
ron rastrillajes preventivos en las zonas aledañas al río, 
las costas, y las zonas rurales, aunque con resultados 

infructuosos, en tanto que, no hay hipótesis hasta este 
momento. 

OTRA DESAPARECIDO 
ENCONTRADO EN UN HOTEL

En otro orden de cosas, el pasado sábado, se emitió 
un segundo pedido de paradero, esta vez, vinculado a 
Leandro Silvestre Villalba de 28 años, quien finalmente 
fue encontrado, cuando, desde un hotel reconocido de 
la ciudad, dieron cuenta a la policía de una persona cau-
sando disturbios, y en un estado alterado. 
Al momento de identificarlo, se corroboró que se trata-
ba de Leandro Silvestre Villalba, quien posteriormente, 
fue conducido al Hospital Regional Río Grande, para 
exámenes de rigor.  

Ushuaia.- Profundo pesar en el Poder Judicial de Tierra 
del Fuego, ante el fallecimiento del Dr. Oscar Luján Fap-
piano a los 88 años de edad, acaecido en la ciudad de 
Buenos Aires. Fappiano, en la actualidad se desempeñaba 
como Fiscal ante el Superior Tribunal de Justicia.

Fuentes altamente confiables, lamentaron la muerte de 
Fappiano a quien calificaron como un “gran hombre”.
Se estima que, por el régimen de subrogancia, el cargo de 
Fappiano, será ocupado por el Fiscal Mayor, Dr. Eduardo 
Urquiza.

Río Grande.- Por el caso, Leonel Lucero 
Reyna quedó procesado por lesiones gra-
ves dolosas agravadas por el uso de arma 
de fuego y amenazas con arma de fuego 
en concurso con portación de arma de 
guerra.
A este imputado se le denegó la excarcela-

ción y se dispuso junto al procesamiento, 
la Prisión Preventiva y fue trasladado a la 
Unidad de Detención.
Su hermano Juan José Lucero fue proce-
sado por amenazas simples. Por las lesio-
nes con arma se le dictó falta de mérito 
pues solo se acreditó que disparó el otro 

hermano.
Frente al pedido de excarcelación, el Fis-
cal Ariel Pinno no se opuso, por lo tanto, 
se lo excarceló y se le impusieron diversas 

prohibiciones entre ellas, de acercamien-
to a las víctimas y a la sede de ASOEM 
y prohibición de salida. También deberá 
presentarse todos los días en la comisaría.

Se trata de Kevin Saldivia 

Joven riograndense lleva desaparecido 5 días 
y hasta ahora no hay hipótesis del hecho
Según la información oficial, Kevin Saldivia de 25 años, se ausentó de su domicilio el pasado 28 
de abril, sin llevarse pertenencias como su teléfono celular, ni ropa de abrigo. La imagen del joven 
circula sin cesar en redes sociales, mientras su familia pide colaboración a los vecinos para saber que 
calles recorrió Kevin, antes de perder el rastro. Ante cualquier información, piden comunicarse a los 
números 101, 2964473015 o al 2964472836. 

Kevin Saldivia (foto) lleva desaparecido 5 días y 
hasta ahora no hay hipótesis del hecho. 

Pesar en el Poder Judicial

Falleció el Dr. Oscar Fappiano, Fiscal ante el 
Superior Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego
En horas de la tarde de este domingo, 30 de abril, se conoció el deceso de quien en vida fuera, Oscar 
Luján Fappiano a los 88 años de edad, quien se desempeñaba como Fiscal ante el Superior Tribunal 
de Justicia de Tierra del Fuego.

Balacera en ASOEM

Leonel Lucero Reyna fue procesado y seguirá detenido, 
su hermano Juan José, fue liberado 
Quedaron procesadas las dos personas imputadas de haber participado en el hecho registrado en el sindicato ASOEM, donde resultó baleado en una 
pierna un hombre. Así lo resolvió el sábado por la noche el juez de Instrucción N° 1 del DJN.

Balacera en ASOEM: Leonel Lucero Reyna fue procesado y seguirá detenido, su 
hermano Juan José, fue liberado. 

Cabe recordar que en la balacera un joven fue herido de bala.
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Ushuaia.- En las inmediaciones se cons-
tató que un rodado Renault Kangoo, con 
su conductor Iván Jonatan Velázquez Ale-
man de 37 años., indicó haberse quedado 
dormido al volante, colisionando el cor-
dón cuneta y contra un rodado estacio-
nado y sin ocupantes. Esta última unidad, 
fue un Hyundai H1, cuyo propietario fue 
identificado como Oscar Cesar Hayta de 
53 años.
Cabe mencionar que Velázquez Aleman 

aparentaba encontrase bajo los efectos 
del alcohol, y no revestía lesiones a simple 
vista, pero indicó haberse golpeado la ca-
beza contra el parabrisas, razón por la cual 
se lo traslada al Hospital Regional Ushuaia 
para su asistencia médica.
Por su parte, personal de Tránsito Munici-
pal, practico el alcohotest, arrojando éste 
positivo en 1.23 G/L, razón por la cual la 
unidad Kangoo, fue incautada y traslada-
da en grúa hacia el predio municipal.

Ushuaia.- Personal policial acudió hasta 
la zona del Martial de la ciudad de Us-
huaia y dialogó con Ros Mery Bejarano 
Cordova de 37 años, quien manifestó que 
al momento de circular por la menciona-
da arteria perdió el control de su rodado 
Renault Sandero, color blanco, producto 

del estado resbaladizo de la calzada. 
Asimismo, la conductora y única ocu-
pante del rodado no presentaba lesiones 
visibles ni adujó dolencia alguna, por lo 
que al presentar la documentación co-
rrespondiente para circular fue asesorada 
de los pasos a seguir.

Río Grande.- Se informó que de las ta-
reas investigativas realizadas por la Di-
visión de Homicidios de la Provincia de 
Salta, surgió que Juan Gabriel Díaz po-
dría encontrarse en Tierra del Fuego, por 
lo que se dio intervención a la División 
Delitos Complejos Ushuaia.
Realizaron las actuaciones policiales de 
rigor, y el 21 de abril procedieron a la 

detención del prófugo en una calle de 
la ciudad capital, quien fue puesto a dis-
posición de las autoridades judiciales de 
Salta.
El pasado jueves 27 arribó a Ushuaia 
personal de la División Homicidios de 
dicha provincia, y en cumplimiento del 
mandato judicial, el sábado concretaron 
la extradición vía aérea en vuelo regular.

Río Grande.- Diego Iván Guari llegó a jui-
cio por dos denuncias del año 2019. La se-
mana pasada, durante el proceso llevado 
adelante por el Juzgado Correccional, la 
denunciante declaró, e indicó que, respec-
to a “uno de los hechos, había mentido, y 
respecto del segundo hecho, no había sido 
de la manera que lo recordaba”, dijo el fis-
cal Martin Bramatti. 
Se trata de “una víctima solvente dando 

explicaciones puntuales, incluso se las 
atribuyó a otra pareja”, dijo Bramatti, 
quien además aseguró que la mujer, no 
presentaba otros indicios de encontrarse 
en situación de vulnerabilidad, siendo su 
relato formal y sin fisuras.  De esta mane-
ra, la Fiscalía no encontró elementos para 
continuar con la acusación, solicitando la 
absolución de Diego Ivan Guari, quien 
quedará libre de culpa y cargo.

Tránsito Ushuaia

Circulaba con 1.23 g/l en 
sangre, se durmió y chocó 
a una unidad estacionada
Durante el fin de semana, se solicitó la presencia del personal policial en 
La calle Lirios de los Valles N° 731 de la ciudad de Ushuaia, por una coli-
sión vehicular.

En la zona del Martial 

Conductora perdió el 
control de su unidad 
debido a la escarcha y 
terminó entre los árboles
Una conductora se despistó como consecuencia del estado resbaladizo de 
la calzada camino al Martial en la ciudad de Ushuaia y terminó entre los 
árboles. No presentaba lesiones, y contaba con la documentación corres-
pondiente, por lo que se la asesoró de los pasos a seguir. 

Conductora perdió el control de su unidad debido a la escarcha y terminó entre 
los árboles en el camino al Martial. 

La denunciante se retractó en el debate y “dio 
explicaciones puntuales”

Fiscalía pidió absolución 
en un juicio por violencia 
de género
El imputado hasta la semana pasada, era Diego Iván Guari, que llegó a 
juicio 5 años después, por dos denuncias por hechos de violencia de género. 
Cabe mencionar que Guari, nunca estuvo detenido, en tanto que, a partir 
de la retractación de la denunciante, y al chequearse la veracidad de sus di-
chos, más el pedido del Fiscal de absolución, quedará libre de culpa y cargo. 

Capturan en Ushuaia a sujeto involucrado en una causa por intento de homicidio 
en Salta.  

Fue trasladado a su provincia en un vuelo regular 

Capturan en Ushuaia a sujeto 
involucrado en una causa por 
intento de homicidio en Salta
Se trata de Juan Gabriel Alejandro Díaz, capturado en la ciudad de Us-
huaia, días atrás. El hombre está acusado de intento de homicidio en Salta. 
Díaz se había escapado de esa provincia y llegó a Tierra del Fuego, donde 
personal policial fue alertado sobre la posible presencia del acusado, y fue 
detenido en la vía pública.
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Río Grande.- El evento, que fue enca-
bezado por el Secretario de Deportes y 
Juventudes Carlos Turdo, contó con la 
presencia de la vicegobernadora de la 
provincia Mónica Urquiza, Legisladores 
Provinciales y autoridades de diversas 
áreas de Gobierno. Asimismo compartió 
la jornada el subsecretario de Deportes 
del Municipio local, Diego Radwanitzer 
y familias de las y los deportistas.

En el acto se presentó a cada atleta con 
discapacidad que conforman los selec-
cionados de Tierra del Fuego, que a par-
tir de hoy martes 2 de mayo competirán 
en los “Juegos Binacionales ParaArauca-
nía” en Temuco (chile), donde además, 
se exhibió la nueva indumentaria que la 
Secretaría de Deportes y Juventudes en-
tregó a nuestros representantes.
El secretario de Deportes y Juventudes, 
Carlos Turdó, felicitó a las y los depor-

tistas, entrenadores y desarrolladores del 
deporte adaptado y reiteró el acompaña-
miento del área en cada necesidad que 
surja y subrayo que “si están acá es por-
que clasificaron y se ganaron un lugar y 
ahora tienen el honor de representar a la 
provincia, ya por eso son los mejores y 
más allá de los juegos espero que cada 
uno y cada una siga relacionado al depor-
te como modo de vida”.

“Destacando además que “estoy con-
tentísimo de que Tierra del Fuego nue-
vamente esté participando en los Juegos 
ParaAraucania, contentísimo de que se 
vuelvan a hacer en el país de Chile, ya que 
esta es la tercera edición de los Juegos; 
la primera había sido precisamente en 
nuestra provincia, así es que toda nuestra 
delegación va a estar participando estos 
días en esta gran competencia que con-
grega precisamente a las seis provincias 

de la Patagónica y las siete regiones chi-
lenas, muy contento y muy feliz porque 
entrenaron muchísimo”.
“Contarte también que todas las institu-
ciones que desarrollan deporte adaptado 
se preparan constantemente cada año 

para poder clasificar la mayor cantidad 
de deportistas posibles y prepararlos 
para esta competencia y que representen 
a Tierra del Fuego de la mejor manera, 

Sigue en Pág. 26
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Juegos Binacionales ParaAraucanía

Se realizó la presentación oficial de los 
seleccionados que competirán en Temuco
El sábado 29 de abril a partir de las 18.30 horas en las instalaciones del (IPRA) de nuestra ciudad, se realizó el acto de presentación de los Seleccionados 
de Tierra del Fuego de deporte adaptado que competirán en la segunda edición de los “Juegos Binacionales ParaAraucanía” que este año se desarrollarán 
a partir de hoy martes 2 de mayo en la región chilena de La Araucanía en la localidad de Temuco. Donde cuarenta y dos personas, entre atletas, entre-
nadores, asistentes y personal de la Secretaría de Deportes y Juventudes ya están en Chile.
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muy orgulloso de cada una de las institu-
ciones, de cada uno de los profesores, de 
los entrenadores y por supuesto de las y 
los deportistas de Tierra del Fuego”. 
“Decirte además que debemos destacar 
el gran trabajo que vienen realizando 
nuestras chicas y nuestros chicos; real-
mente han demostrado un muy buen 
desempeño y una gran dedicación; sa-
bemos muy bien que van a representar 
de forma excelente a Tierra del Fuego, 
ya que tuvimos un muy buen resultado 
el año pasado en los juegos que se rea-
lizaron en la provincia de Chubut. Muy 
buen nivel deportivo, y en el medallero 
quedamos muy bien posesionados, y eso 
año a año se va mejorando con el trabajo 
que se viene efectuando; que es el tra-
bajo específico para estas competencias, 
también se viene trabajando muy bien 
para los juegos ParaEpade con los más 
chicos, con los deportistas más jóvenes y 
también para las disciplinas de los juegos 
de la integración, así es que mucho tra-
bajo en deporte adaptado durante todo 
el año”.
“Otra de las acciones que quiero contar 

con respecto al deporte adaptado es que 
hace muy pocas semanas, aquí en nuestra 
ciudad se realizó una clínica/taller en lo 
que es arco y flecha, ya que allí hay mu-
chas chicas y muchos chicos con PCD, 
donde realmente han demostrado un 
excelente desempeño como así también 
en el badminton y el tenis de mesa que 
fueron tomados por los juegos de inte-
gración patagónica para otorgar la posi-
bilidad de dar mayor participación a los 
deportistas con discapacidad en estas 
disciplinas, así es que trabajando en el 
desarrollo, y la verdad es que todas las 
provincias vemos en la redes de las Se-
cretaría de Deportes de la Patagonia todo 
lo que vienen formando para mejorar el 
deporte -nosotros también por supues-
to-, así es que seguramente va a ser muy 
competitivo”. 
“Para cerrar te quiero contar que el pa-
sado fin de semana se realizaba el pri-
mer cierre de estos excelentes Juegos 
Deportivos y Culturales Fueguinos, que 
bueno, han logrado una matrícula muy 
importante en las tres ciudades donde 
tenemos a muchas chicas y chicos que 
integran los distintos programas de cada 
una de las instituciones como lo es el 
programa municipal de deporte inclusi-
vo y los programas de las escuelas espe-

ciales que también van desarrollando su 
actividad deportiva, que por supuesto, el 
equipo de la Secretaría de Deportes en 
Río Grande, Ushuaia y Tolhuin, también 
están brindando esta posibilidad de ac-
ceso al deporte, brindando la posibilidad 
de desarrollarse a través de una disciplina 
deportiva y por supuesto de representar 
a la provincia y acompañar el alto rendi-
miento que está teniendo un crecimiento 
exponencial”, finalizó.
A su turno, Laura de Vitto, nadadora e 
integrante de la Selección, habló en re-
presentación de todos los integrantes del 

equipo destacando que “ahora vamos a 
Temuco a llevarnos todas las medallas, 
pero también para defender nuestros 
sueños y nuestros derechos, para demos-
trar quienes somos y para qué nacimos”, 
cerró, alentando así a sus compañeros y 
llevándose el aplauso de todos los pre-
sentes.
Se pueden seguir las instancias del viaje 
y de cada competencia del seleccionado 
ParaAraucanía en las redes sociales de la 
Secretaría de Deportes y Juventudes: @
deportestdf_aias (IG), Subsecretaría Pro-
vincial de Deporte TDF AIAS (FB).

Viene de Pág. 25

Se realizó la...

Río Grande.- Continuando con las diver-
sas acciones deportivas que la Secretaría 
de Deportes y Juventudes viene realizan-
do en las tres localidades fueguinas, es que 
el sábado 29 de abril desde las 14.00 horas 

en las instalaciones del Centro Municipal 
de Gimnasia Artística de nuestra ciudad; 
completó la instancia provincial en la dis-
ciplina de Gimnasia Artística donde se 
definieron los seis gimnastas clasificados 
que competirán en los Juegos de la Inte-
gración Patagónica entre el jueves 25 y el 
domingo 28 de mayo en Trelew, provincia 
de Chubut. Destacando que se pudieron 
conocer los clasificados tras una jornada 
intensa en esta disciplina que tuvo que de-
finir las tres plazas que requieren desde la 
organización (clasifican 3 varones y 3 mu-
jeres) en la categoría única, sub-17.
Donde el ganador y quien se quedó con 
la primera ubicación fue Antuan Pala-

dea, mientras que el segundo fue Mateo 
Aguilar, y tercero se ubicó Bautista Mon-
tenegro. Los dos primeros clasificados 
repetirán la experiencia ya que ambos 
participaron de la primera edición en La 

Pampa con una buena performance.
En tanto que entre las chicas, las tres 
clasificadas fueron Analia Ruston, que 
se quedó con el primer lugar (y también 
participo en la edición de los Juegos del 
año pasado), Valentina Smorochyk que 
finalizó segunda y Ashley Venier, tercera 
completar el podio.
Desde la Secretaría de Deportes y Juven-
tudes felicitamos a todas y todos los par-
ticipantes por su actuación y su esfuerzo 
diario para continuar en la búsqueda de un 
mejor rendimiento deportivo.
Detallando a continuación la selección 
de atletas que representarán a Tierra del 
Fuego.

Rama Femenina
1º.- Analia Ruston (Ushuaia) 3 5 , 5 0 
puntos.
2º.- Valentina Smorochyk (Río Gran-
de) 33,35 puntos. 
3º.- Ashley Venier (Río Grande) 
32,85 puntos.

Rama Masculina
1º.- Antuan Paladea (Río Grande) 
32,35 puntos.
2º.- Mateo Aguilar (Río Grande) 
30,45 puntos.
3º.- Bautista Montenegro (Río Gran-
de) 29,90 puntos.

Juegos de la Integración Patagónica

Se definió en Río Grande los seis clasificados 
en Gimnasia Artística
El sábado 29 de abril a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del Centro Municipal de Gimnasia Artística de nuestra ciudad, la Secretaría de 
Deportes y Juventudes realizó la instancia provincial clasificatoria de Gimnasia Artística donde se definieron los seis gimnastas clasificados que compe-
tirán en los Juegos de la Integración Patagónica que se disputará desde el jueves 25 al domingo 28 de mayo en la localidad de Puerto Madryn, Chubut.
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Comodoro Rivadavia.- Desde este martes y hasta el sá-
bado 6, se disputará en la ciudad chilena de Temuco, 

región de La Araucanía, la tercera edición de los Juegos 
Para Araucanía, destinados a deportistas con discapa-
cidad.
Tomarán parte de esta gran fiesta del deporte adaptado, 
las delegaciones de la Patagonia argentina y chilena, que 
competirán en las disciplinas de atletismo y natación 
adaptada.
El certamen, se desarrollará en el complejo deportivo 

“Campo de Deportes Ñielol”, con la presencia de unos 
300 deportistas de las provincias de La Pampa, Neu-

quén, Río Negro, Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fue-
go y de las regiones de Ñuble, Bío Bío, La Araucanía, 
Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes.
Será la tercera edición, tras las realizadas en Neuquén 
(2019) y Chubut (2022) y al igual que las anteriores, se 
desarrollará de modo “participativo”, es decir, con en-
trega de medallas para cada prueba, pero sin sumatoria 
de puntos ni podios generales, cuestión que cambiará 

para la edición 2024.
La delegación chubutense, compuesta por un total de 
42 personas, entre deportistas, acompañantes, entre-
nadores, cuerpo médico, equipo de prensa y choferes, 
partió el domingo en horas de la tarde desde el Valle, 
arribando a la noche a Trevelin.

CONCENTRACIÓN EN LA CORDILLERA

Durante el transcurso del lunes arribó a la cordillera el 
presidente de Chubut Deportes Gustavo Hernández y 
se sumaron los deportistas de provenientes de Como-
doro Rivadavia, Sarmiento y Esquel, quienes completa-
ron la delegación.
La concentración incluyó charlas, juegos y tareas lúdicas 
dispuestas por el cuerpo médico de Chubut Deportes 
en el turno mañana y por la tarde, se realizaron entrena-
mientos tanto de atletismo como natación, en el Polide-
portivo Municipal.
Luego de la cena, la delegación emprendía el viaje hacia 
la ciudad de Temuco, previéndose el arribo para este 
martes en horas de la tarde.
Ese día se realizarán las acreditaciones y clasificaciones 
correspondientes. En tanto, miércoles 3 iniciará la com-
petencia en doble turno para ambas disciplinas y a las 
20, está previsto el acto inaugural.
La actividad proseguirá el jueves 4 y concluirá el viernes 
5 por la tarde, con el acto de cierre. En tanto el sábado 
6 en horas de la mañana, la delegación emprenderá el 
regreso a la provincia. 

Río Grande (Gentileza FM Fuego).- En 
el marco de los festejos por los 138° ani-

versario de la policía provincial, la institu-
ción realizó con integrantes de sus fuer-
zas el duatlón sobre el conocido sendero 
paralelo a la ruta nacional N° 3. 
En una mañana muy fresca, se corrió el 
duatlón "Aniversario de la Policía Pro-
vincial" largando, primero los de atletis-
mo desde la escuela de policía hasta la ex 
- balanza frente a La Misión, volviendo al 
punto de partida y los ciclistas largando 
desde el mismo punto, pero debiendo re-
correr el sendero hasta el Cabo Domingo 
y regresar a la escuela. 
Los ganadores fueron Matías Igarzabal 
y Franco Bravin de la Escuela Provincial 
con un total de 1h 03m 23s., segundos 

resultaron Karim Waidatt con Cristian 
Alonzo pertenecientes a Comunicacio-

nes con 1h 03m 35s y en el tercer puesto 
finalizaron Cristian Sepúlveda con Del-
gadillo de Servicios Especiales con un 
total de 1h 06m 08s.
Dividiendo las disciplinas, en el atletismo 

el primer puesto fue para Matías Igarza-
bal, seguido por Kevin Cofre y Cristian 
Sepúlveda y en ciclismo el ganador resul-
to ser Karim Waidatt, atrás de él, Antonio 
Saucedo y Omar Vilte en el tercer lugar.

En Temuco

Arrancan los 3º Juegos Para Araucanía
La tercera edición arranca este martes en la región de La Araucanía donde en Temuco esperan a las delegaciones patagónicas. Participa Tierra del Fuego.

La delegación chubutense, compuesta por un total de 42 personas, entre deportistas, acompañantes, entre-
nadores, cuerpo médico, equipo de prensa y choferes, partió el domingo en horas de la tarde desde el Valle, 
arribando a la noche a Trevelin.

Río Grande

Duatlón 138º Aniversario Policía Provincial
Este domingo 30 de abril con largada y llegada en la escuela de policía en el Ex - Campamento YPF, siendo el recorrido el sendero de la balanza y el Cabo 
Domingo, se corrió el duatlón aniversario de la Policía Provincial.



Tierra del  Fuego, mar tes 2 de Tierra del  Fuego, mar tes 2 de MAYOMAYO  de 2023de 2023Pag. 28 PROVINCIALESPROVINCIALES

MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- La secretaria de Ambiente, Eugenia Álvarez, en 
conjunto con Patricia Fernández Caña, consultora de la 
Secretaría de Control y Fiscalización Ambiental de la Na-
ción, llevaron a cabo una charla para juventudes fuegui-
nas, acerca de los residuos sólidos urbanos y las acciones 

que pueden realizarse para reducir el impacto ambiental 
de los mismos modificando hábitos cotidianos de consu-
mo responsable.
En ese sentido, la subsecretaria de Juventudes, Ivana 

Olariaga comentó que “estamos agradecidos con la Se-
cretaría de Ambiente por haber abierto esta puerta a las 
juventudes. También estamos expectantes por la nueva 
agenda que vamos a estar articulando, para pensar en que 
los pibes y las pibas puedan debatir el eje de ambiente en 
el Parlamento Juvenil del Mercosur, a través del cono-
cimiento de normativas, resoluciones y distintos progra-
mas y propuestas que están actualmente implementadas 
en el gobierno de la provincia, para luego construir polí-
ticas reales que llevarán a la instancia nacional”.
Durante la jornada, las juventudes profundizaron sus co-
nocimientos acerca de la temática de los residuos sólidos 
y el rol del ciudadano en su generación, es decir, aquellos 
que surgen a partir del uso y descarte en nuestras casas, 
trabajos y comercios por mencionar algunos. Además de 
cómo gestionar sus residuos, identificarlos y aprender a 
generar el menor desperdicio posible, con el objetivo de 
ayudarlos a construir propuestas y hábitos, pero con una 
perspectiva joven.  
Por su parte, la Secretaria de Ambiente, Eugenia Alva-
rez manifestó que “para nosotros es un privilegio traba-
jar estas temática de manera reflexiva y colaborativa con 
las juventudes. Involucrarse desde el aquí y ahora en las 

distintas etapas en la vida de un ciudadano común con el 
compromiso ambiental de forma cotidiana es tremenda-
mente valioso y de esta manera incidimos de forma más 
efectiva en el lugar donde vivimos”. 
“Fundamentalmente, uno de los aspectos que nos in-
teresaba trabajar hoy y compartir con las juventudes es 
involucrarlos e involucrarlas en acciones cotidianas que 
están a la mano, conocer sus inquietudes y bridarles las 
herramientas para entender la manera en la que impacta 
la forma en que nos comportamos como generadores de 
residuos”, cerró.

Ushuaia.- La firma estuvo encabezada 
por el secretario General, Legal y Téc-
nico José Capdevila y el Gerente gene-
ral del CENTEC Guillermo Bonifaci-
ni. Además, acompañaron la misma la 
secretaria de Gobierno Digital Cintia 
Aguado; el secretario de Industria y 
Promoción Económica, Juan Ignacio 
García; la Secretaria de Ciencia y Tec-
nología, Alejandra Man; el Subsecreta-
rio de Economía del Conocimiento del 
Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, 
Raúl Ponce; así como integrantes de la 
secretaría de Gobierno Digital.
Al respecto, Capdevila aseguró que “es-
tamos en el punto de inflexión de algo 
que venimos trabajando hace mucho y 
que tiene que ver con mejorar el funcio-
namiento de la Administración Pública, 

a través de la formación de recursos 
para el desarrollo de sistemas y de mejo-
ra del funcionamiento de los mismos”. 
En tal sentido, celebró la rúbrica del 
convenio, mediante el cual se incorpo-
rarán 10 programadores que serán capa-
citados por parte de personal de la Se-
cretaría de Gobierno digital en lenguaje 
GENEXUS.
Por su parte, la secretaria de Gobierno 
Digital, manifestó que dicha iniciativa 
“potenciará su conocimiento y les dará 
aplicabilidad en el desarrollo de sistemas 
informáticos que nosotros desarrolla-
mos. Esto es sumamente valioso porque 
ellos van a ser parte de la moderniza-
ción del Estado que venimos llevando 
adelante con todos los ministerios de 
gobierno”. 

A su vez, el Gerente general del CEN-
TEC dijo que “es un placer estar tra-
bajando en este tipo de convenios que 
tienen que ver con todo este cambio y 
transformación que estamos acompa-
ñando, y que nos hace mostrarnos hacia 
afuera como una provincia que no es 
meramente productora de electrónica; y 
poder pensarnos para ser exportadores 
de recursos y talentos en un mediano 
plazo”. 
Mientras que el Secretario, Juan Ignacio 
García, recordó que el CENTEC posee 
tres laboratorios “donde uno es el de 
Software, y en el que la secretaría que 
tengo a cargo, tiene más injerencia direc-
ta porque trabajamos con la intención de 
desarrollar el sector de servicios basados 
en conocimientos en Tierra del Fuego”.

“Ese laboratorio, es una herramienta 
enorme para la provincia desde distintas 
perspectivas; donde por un lado se com-
plementa muy bien con las iniciativas de 
formación que se llevan adelante, para 
que cada vez haya más fueguinos que 
se formen en estos temas. Y CENTEC 
puede ser un canal a través del cual estos 
fueguinos se puedan insertar al mercado 
laboral” precisó García.
Para finalizar, el funcionario provincial 
evaluó que “por otro lado, hay también 
una intención de modernizar el Estado 
y ahí entendemos que el CENTEC se 
convierte en un actor importante para 
que gran parte de las demandas que ge-
nera hoy el sector público, en términos 
de sistemas, se pueda canalizar local-
mente”.

En el marco del Parlamento de Juventudes del Mercosur

Tierra del Fuego realizó el 
encuentro Eco Generadores 4.0
Se trató de una propuesta de la Secretaría de Ambiente junto a la Subsecretaría de Juventudes, para 
debatir el eje temático ambiental en el marco del Parlamento de Juventudes del Mercosur.

Para incorporar programadores a la secretaría de Gobierno Digital

La provincia y CENTEC rubricaron convenio
El Gobierno de la Provincia, a través de la Secretaría General, Legal y Técnica, firmó -este viernes- un convenio con la Asociación Civil Centro de 
Desarrollo Tecnológico de Tierra del Fuego (CENTEC), a fin de incorporar a 10 jóvenes que se hayan capacitado en el Programa nacional “Argentina 
Programa” en formación de programación y software; para desarrollarse en la Secretaría de Gobierno Digital. Se trata de 10 jóvenes que se formaron 
en programación y software, a través del Programa Nacional “Argentina Programa”.


